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Круглые сутки идут по стальным магистралям с о с т а в  Свой 
праздник томские железнодорожники встречают большими тр>

Д°На снимке: передовики производства станции Томск-Н (сла®а 
направо): машинист Иван Петрович Смагин, иомоидаик маши
ниста Иван Никифорович Скорнк и слесарь паровозного депо
Владимир Леонидович Аликин. фот.  Э. Сгойлова-

П я т и л е т н и й
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м а г и с т р а л е й

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
За достигнутые успехи в вы

полнении семилетнего плана пе
ревозок Президиум Верховно
го Совета СССР Указом от 4 
августа 1966 года наградил ор
денами и медалями СССР боль
шую группу работников желез
нодорожного транспорта.

Орденом Ленина награжден 
601 человек, орденом Трудово
го Красного Знамени — 2.044. 
орденом «Знак Почета»— 7.584. 
медалью «За трудовую доб
лесть» — 5.103 н медалью «За 
трудовое отличие» — 5.102 че
ловека.

'̂ччщппшпттшиштппшшнппптщтшшпшшпшпшпшшштгапишншпншишшпшшшцпь̂

АЛМАЗ СО ДНА 
ВИШЕРЫ

ПЕРМЬ. 5 августа. 
(ТАСС). 23 карата — 
таков вес драгоценно
го кристалла, поднято
го сегодня со дна одно
го из притоков Више* 
ры драгой прииска 
«Уралалмаз». За всю 
25-летнюю историю 
промышленной добычи 
алмазов на Урале толь
ко однажды встретился 
более крупный кри
сталл — в 24,5 карата- 
Любопытно, что всего 
полмесяца назад на 
этом же участке реки 
был найден алмаз в 20 
каратов.

«ШОКОЛАДНЫЙ»
ГИГАНТ

КУЙБЫШЕВ, 5 ав
густа- (ТАСС). Конди
терская фабрика — од
на из крупнейших в 
Европе — вырастет

скоро на берегу Волги. 
Уже начались подгото
вительные работы на 
строительной площад
ке.

Мощность будущей 
фабрики — 26 тысяч 
тонн готовой продукции 
в год' Начиная от от
ливки шоколада и кон
чая его фасовкой и за
верткой — все процес
сы механизируются и 
автоматизируются.

ОПЕРУ СТАВЯТ 
ЛЮБИТЕЛИ

МИНСК, 5 августа. 
(ТАСС). Опера бело
русского композитора 
Д. Лукаса «Кастусь Ка
линовский» прозвучала 
со сцены Дворца куль
туры профсоюзов в 
Минске. Вместе с уже 
известными талантли
выми солистами — ра
бочими, служащими и 
студентами удачно де

бютировали молодые
исполнители, хоровая 
капелла и ансамбль 
классического танца. 
По мнению ценителей, 
премьера показала вы
сокое мастерство само
деятельных артистов-

Это — шестая поста
новка любительской 
студии Дворца, которая 
работает под руковод
ством народного арти
ста Белоруссии Ни
колая Сердобова.

ЧЕРЕЗ 300 РЕК
КОМСОМОЛЬСК-на- 

АМУРЕ, 5 августа. 
(ТАСС). Сегодня строи
тели второй нитки неф
тепровода Оха— Ком

сомольск сдали 36-кн- 
лометровый участок у 
села Циммермановка- 
Теперь длина готовой 
магистрали превышает 
150 километров. По ней 
идет сахалинская
нефть.

Строители нефтепро
вода успешно преодоле
ли 300 больших и ма
лых рек, многочислен
ные горные хребты. 
Сейчас они укладыва
ют трубы по дну Та
тарского пролива.

СЕЛЬСКИЙ
АРХИТЕКТОР

СМОЛЕНСК, 
густа. (ТАСС.)-

5 ав- 
Сель-

ский архитектор... Та
кая должность в по
следнее время появи
лась в штатах пятнад
цати райисполкомов об
ласти. В колхозах и 
совхозах Смоленщины 
сейчас около трех^ты
сяч новостроек. Обще
ственные здания соору
жаются по типовым 
проектам из долговеч
ных материалов- Годо
вая строительная про
грамма ко'лхоза имени 
Радищева Гжатского 
района, например, пре
вышает 100 тысяч руб
лей. Зодчему теперь 
много дел на селе.

«РАДУГА» ИДЕТ 
В ЮЖНЫЕ МОРЯ

ВЛАДИВОСТОК, 5 
августа. (ТАСС). Сего
дня из бухты Диомид 
вышло в свой первый 
рейс новое научно-ис
следовательское судно 
Тихоокеанского инсти
тута рыбного хозяйства 
и океанографии «Раду
га»- В южных морях 
Тихого и Индийского 
океанов экспедиция 
проведет исследования 
в местах массовых 
скоплений донных и 
придонных рыб. На 
«Радуге» будут прове
дены также гидрологи
ческие и гидробиологи
ческие работы.
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З АПАДНО-СИБИРСКАЯ... Так 
коротко и ласково называем 
мы свою дорогу. Порой за 

сотни километров друг от друга 
расположены «цехи» нашего 

очень своеобразного предприя
тия. Но-на каком бы из участков 
ее ни работали — в Новосибир
ске, Томске, Барабинске, Белове, 
Тайге, — все мы члены дружной 
семьи железнодорожников За
падной Сибири. И у всех у нас 
одна цель — обеспечить беспере
бойную доставку грузов для на
родного хозяйства, без задержки 
перевезти пассажиров.

Современное специализирован
ное производство с высокоразви
тыми- кооперированными связями 
сегодня практически невозможно 
без железнодорожного транспор
та. Для сравнения скажу, что За
падно-Сибирская железная доро
га перевозит грузов больше, чем 
дороги таких высокоразвитых ка
питалистических стран, как ФРГ, 
Англия, Франция, Италия, вместе 
взятые.

Как мы справляемся с ними? 
Несколько дней назад был опу
бликован Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награж
дении Западно-Сибирской желез
ной дороги за успешное выпол
нение семилетнего плана по пе 
ревозкам грузов высшей негра 
дой— орденом Ленина. Это очень 
высокая и вдохновляющая оцен
ка нашего труда

Семилетка была успешной для 
нашего коллектива. Задание по 
грузообороту было выполнено на 
год раньше. Почти на одну треть 
возросла производительность тру
да. В результате выработка на 
одного рабочего превышает на 
60 процентов среднюю выработку 
по стране. Это дало возможность 
выполнить возросший объем пе
ревозок без увеличения штатов 

Количественные и качественные 
перемены произошли на дороге. 
Почти тысяча километров путей 
переведена на электрическую 
1.770 километров на тепловозную 
тягу. Количество инженеров 
техников на дороге возросло 

з полтора раза, а повысили квали 
фикацию более ста тысяч человек 

Переоснащение дороги, повы
шение технического и культурно
го уровня, рост сознательности 

■ рабочих вызвали массовое твор- 
: чество железнодорожников. Цен-
| нее начинание локомотивников 

депо Белова, Тайги, Барабинска,
. тайгинских вагонников ^получило 

распространение по всей стране. 
Индустриальный метод ремонта 

: депо, предложенный вагонниками
2 тайгииского отделения, внедряет- 
л ся в о  многих депо.' Многие начи- 
" нания настолько ценны, что вы

соко отмечались на Выставке до
стижений народного хозяйства 

1 СССР. Многие работники дороги
н̂ ттра.ждены медалями ВДНХ.

| у». первом году пятилетки нам
предстоит и дальше совершенст- 

1  «овать методы эксплуатационной 
работы, более эффективно ис
пользовать производственные

1  фонды, начать внедрять научную 
организацию труда. И тут- много 

g  му можно поучиться у коллекти 
~  ва Тайгииского вагоннбго депо. 
§  В прошлые годы хорошо Была 
3  организована работа в Томском 
3  вагонном депо. Сейчас оно пере- 
—■ живает эпоху становления. После 
§§ окончания реконструкции у том- 
=  ских вагонников будут все воз 
Ц можности для внедрения научной 
3  организации труда и перехода на 
Е  Индустриальный метод ремонта
3 - Вообще у томских железнодо- 
55 рожников пятилетка будет вре- 
я= менем больших перемен. К 1970 
Е  году намечается ввести в экс- 
S  плуатацию железную дорогу Аси- 
I  но -  Белый Яр. До сих пор дела 
гН на этой очень важной для эконо- 
Ц  мики области стройке шли неваж- 
S  но. Надеемся, что общими уси- 
53 лиями министерств лесной про- 
§3 мышленности и железнодорож 
Е  него транспорта удастся ускорить 
Ц  пуск новой магистрали. Видимо,

придется укрупнять станцию 
Асино. Лесопромышленный и де
ревообрабатывающий комплекс, 

который будет строиться в пяти
летке, значительно увеличит гру
зооборот на этом участке.

Изменятся и станции Томск-I и 
Томск-11. Начинается реконструк
ция вокзала станции Томск-I, бу
дет построено еще одно крыло, 
увеличатся полезные площади, г 
удобства' пассажиров, повысится 
культура их обслуживания. На 
путях станции Томск-11 внедряется 
электрическая централизация 

стрелок и сигналов. Телемехани
ческие устройства освободят от 
непроизводительного труда мно
гих рабочих.

На участке Томск—Тайга отре
зок пути небольшой — около 90 
километров. Но, чтобы добраться 
от Томска до Тайги, пассажир за
трачивает в лучшем случае боль
ше 2 часов. Пожалуй, этот участок 
самый тяжелый для машинистов 
на нашей дороге. Если до станции 
Тайга состав ведет один электро
воз, то на пути к Томску тот же 
состав ведут 2—3 паровоза. 
Большие неудобства создаются и 
для организации перевозок гру
зов, содержания локомотивного 
парка.

К концу пятилетки намечается 
электрифицировать участок Томск 

Тайга. Потребуется реконстру
ировать верхнее полотно дороги, 
построить тяговые подстанции. 
По рельсам побегут самые совре
менные локомотивы. По предва
рительным наметкам, скорость 
движения на участке возрастет 
почти вдвое, повысится пропуск
ная способность, оборачиваемость 
вагонного парка. И, конечно, не
сравненно улучшатся условия 
труда железнодорожников и 
культура обслуживания пассажи
ров.

Для томичей электрификация 
означает хорошее пригородное 
сообщение. Проблемы выезда за 
горсд исчезнут. Будут курсиро
вать моторовагонные секции — 
электрички, такие, как сейчас хо
дят от Новосибирска в пригоро
ды. Прилегающие сельские мест
ности начнут получать государст
венную электроэнергию через тя
говые подстанции.

Электрификация дороги потре
бует специалистов новых профес
сий и повышения квалификации 
всех рабочих. Часть специалистов 
даст Томский железнодорожный 
техникум, который по существу 
будет построен заново. Первую 
очередь строительства предсто
ит закончить в этом году,

Томским железнодорожникам 
приятно будет узнать, что значи
тельно возрастет жилищное строи
тельство. В 1967— 1968 гг. выра
стут два пятиэтажных дома в рай
оне шпалозавода. Позже плани
руется строительство новых до
мов гю улицам Лазо и Рабочей.

Безусловно, чтобы планы сбы
лись, нам всем нужно трудиться, 
е-полным напряжением, добивать
ся максимальной производитель
ности при минимальных затратах,. 
Второй квартал коллектив дороги 
закончил неплохо. Перед празд
ником мы отмечаем лучших, и 
среди них немало тружеников 
Тайгииского отделения, Дорож
ный мастер Тайгинской дистанции 
пути И. В. Васильев, машинист 
электровоза В. П. Самоделов, ма
шинист паровоза Томского локо
мобильного депо А, Ф. Дехтярук, 
составитель поездов станции 
Томск-! В. Г. Руденко, старщий ос
мотрщик вагонов Томского вагон 
ного депо Т. В. , Глушков -7— эти 
люди показывают высокие образ 
цы труда. Мне особенно прият
но поздравить передовиков от
деления и их товарищей с Днем 
железнодорожника, пожелать им 
новых успехов. Ведь та высокая 
награда, которую дала нам стра 
на, требует от нас новых дости- 
женин, новых трудовых побед.

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !
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К Т О  Р А Б О Т А Л  Л У Ч Ш Е ?
Коллегия Министерства мон

тажных и специальных строи
тельных работ СССР и президиум 
ЦК профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов подве
ли итоги социалистического со
ревнования за второй квартал. В 
совместном постановлении колле
гии и президиума отмечено, что 
строители и монтажники успешно 
выполнили взятые обязательства 
и обеспечили ввод в эксплуата
цию ряда важных промышленных 
объектов.

По итогам работы за второй 
квартал переходящие красные 
знамена Совета Министров СССР 
и ВЦСПС присуждены машино
строительному заводу имени XI 
годовщины Октябрьской револю
ции Главстроймеханизации, тре
сту № 7, трестам «НеФтехиммон- 
таж», «Уралэлектромонтаж», 
«Электромонтажконстр у к ц и я», 
«Башсантехмонтаж», Кузнецкому 
заводу металлоконструкций.

Восемь коллективов завоевали 
переходящие красные знамена 
министерства и ЦК профсоюза.

Это — тресты «Строймонтаж», 
«Южтехмонтаж», «Союзшахтоосу- 
шение», «Спецстальконструкция», 
«Союзвзрывпром», «Промвентиля- 
ция». Липецкое монтажное управ
ление треста «Металлуогпрокат- 
монтаж» и механический завод 
Хг 2 Главного управления произ
водственных предприятий.

Коллегия министерства и ЦК 
профсоюза присудили также вто
рые и третьи премии, отметили 
хорошую работу 60 производст
венных коллективов.

(ТАСС).

Н А С Т У П Л Е Н И Е  ПРОДОЛЖ АЕТСЯ
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Большая- вода, надолго пре
рвала работы александровских 
яефтеразведчиков. ' Вместо 

3.600 метров, которые бурови
ки должны были дать за июль 
по плану, пробурено 440.

Вода начала спадать. Все яс
нее очерчиваются берега рек и 
озер. Все больше затопленных 
буровых освобождается из-под 
воды. Нефтеразведчики гото
вятся к ьовому наступлению.

Бригада мастера Н. М. Зайду- 
лина забурит двадцать девя
тую скважину на Соснинской 
площади. Хорошие результаты 
в июле у бригады вышкомон
тажников Анисимова. Они 
значительно сократили сроки 
монтажа буровой Р-8 на На- 
зинской площади. Скоро эта бу
ровая будет пущена. Присту
пили к работам сейчас и на 
Матюшкинской площади. Здесь 
ведет монтаж новой буровой,

Р-32 бригада Н. Казачонка. Го
това к работе буровая Р-9 на | 
Медведе вской площади. На 
днях сюда выезжает подготови-1 
тельная бригада Геннадия 
Шашкина.

Разведчики уверены, что в 
третьем квартале они наверста
ют упущенное и создадут задел 
для досрочного завершения 
программы первого года пяти
летки.

Г. ТЕПЛЫХ.

И Н Ф О Р М А Ц И Я  Д Н Я

■53 .

•-

А. ШЕСТАКОВ, 
главный инженер Западно- 
Сибирской железной дороги.

РУКАМИ 
СТУДЕНТОВ

Прекрасный механизированный 
ток построил в колхозе «Россия» 
Асиневского района студенческий 
строительный отряд. Восемь сту
дентов университета под руко
водством своего 1 командира 
А. Кияшкина справились с этой 
ответственной работой за месяц. 
Это — не единственный произ
водственный объект, возведенный 

| в колхозах района студенческими 
руками. В колхозе имени Ждано
ва, например, студентами-попи- 
техниками сооружено овощехра
нилище на сто тонн. Сто сорок 
томских студентов — четырнад
цать строительных отрядов — 
трудятся в Асиновском районе 
этим летом. Следует отметить 
высокую организованность работ 
и хорошую квалификацию ребят, 
сменивших книгу и микроскоп на 
мастерок и плотничий топор. 
Большинство их уже имеет опыт 
строителей.

В. ПОПОВ, 
главный инженер Асиновского 
районного производственного 
управления.

ПОЛТОРА 
РЫБАЦКИХ ПЛАНА

Отлично завершили июль рыба
ки гослова Парабельекого рыбо
завода. Большая веда не помеша

ла им достигнуть крупного произ
водственного успеха. План добы
чи рыбы за минувший месяц вы
полнен парабельекимм промыс
ловиками на 148 процентов. Осо
бенно хорошо потрудились рыба
ки из Нарымской бригады, кото
рой руководит Иван Лукьянович 
Шпоммер. Они добыли 186 цент
неров рыбы при месячном зада
нии в 100 центнеров. ,

Сейчас парабельцы готовятся к 
стрежевому. лову. На Парабель- 
ском стрежпеекё они уже произ
водят «наплывку» — очистку во
ды от коряг и мусора, приплыв
ших во время разлива. Приступа
ют к «наплывке» и на Калинак- 
ском стрежпееке.

Г. БЕКШЕНЕВ.

дить их по хлебным трассам. 
Обеспечивать бесперебойную ра
боту городской техники на убор
ке будут три ремонтные «летуч
ки», хорошо снабженные запас
ными частями и инструментом. На 
село машины не пошли порожни
ми: они повезли кирпич для кол
хозных новостроек.

Г. ИЛЬИНА.

НА ТУГАНСКИХ 
ПЕСКАХ

НА БОРТУ-  
«УБОРОЧНАЯ»

Вчера последние семьдесят ма
шин ушли на село из автоколон
ны № 1235 Томского автотреета. 
Теперь грузовиков с надписью 
«Уборочная» на борту в Шегар- 
ском и Кожевниковском районах 
двести двадцать. Опытные шофе
ры В. Лапицкий, Е. Яковлев, 
В. Гаврилюк и другие станут во-

Коллектив работников уп
равления карьерами присту
пил к строительству промы
вочной станции для добычи и 
обогащения стекольных и формо
вочных песков. Здесь будет смон
тирована дезиитеграторная уста
новка для перемещения песка, 
установлены классификаторы, 
гидроциклоны, насосы. Станция 

будет построена на туганских пе
сках в Томском районе, близ де
ревни Малый Туганчик. Запасы 
месторождения рассчитаны на 
двадцать лет.

Сооружение станции ведет 
бригада монтажников под руко
водством начальника участка 
А. В. Матвеева. К сентябрю пер
вая очередь новостройки вступит 
в строй.

И. ПОВЕЛЬСКИЙ.

И Н Ф О Р М А Ц И Я  Д Н Я

СТРАДА НАЧАЛАСЬ
КоДсевниково:

Н А П О А Я X -  
ВСЕ МЕХАНИЗАТОРЫ

Как мы уже сообщали, механи
заторы колхоза имени XXII съез
да КПСС Кожевниковского рай
она с первых дней августа выве
ли жатки на поля и начали раз
дельную уборку ржи.

Днем позднее выехали косить 
рожь хлеборобы соседнего хозяй
ства — колхоза имени XXI съезда 
КПСС

В первом скошено 734 гектара 
ржи, во втором — 234. В двух 
этих хозяйствах уже ведут под
борку валков.

Сегодня на полях — механи- 
заторы всех колхозов района.

С первых дней жатвы многие 
механизаторы добиваются высокой 
выработки. Механизаторы колхо
за имени XXI съезда КПСС А. Ф. 
Кузьмин и И. М. Барыныч по
завчера скосили по 52 гектара 
ржи при норме 30 гектаров.̂

80 тысяч тонн зерна собира
ются кожевниковцы собрать̂  в 
первом году пятилетки. Соберут 
больше: хлеб уродился на славу.

Я. ЕФИМОВ.

Шегарка:
П Е Р В Ы Е

В хозяйствах Шегарского 
района началась страда. В кол
хозе «К новым победам» трак
тористы й машинисты трактор
ных сенокосилок Звеков, Селез
нев, Малахов, Чернышев, Ар
темьев и Плотников за два не
полных дня скосили 31 гектар 
гороха. 93 гектара гороха ско
шено в совхозах «Россия» и 
«Шегарский». В «России» нача
ли теребить лен-

В хозяйствах района— 178 
комбайнов. Посевов зерновых— 
37.703 гектара- Простые расче
ты показывают, что при выпол
нении сменных норм выработ- 
ки „косовица хлебов должна быть 
закончена за 20 рабочих дней. 
Но смогут ли работать все ком
байны? В районе не хватает 
48 батарей аккумуляторов. 
Справедливые претензии предъ
являют к снабжающим органи
зациям механизаторы совхоза 
«Ш егарский». Здесь 42 зерно
вых комбайна- Нагрузка на уб®-

В А Л К И

рочные машины не так уж ве
лика — 218 гектаров за сезон. 
Но здесь не Хватает аккумуля
торов к пяти машинам, и, если 
ими не обеспечат совхоз, сроки 
косовицы могут затянуться- 

Почти повсеместно прошли 
собрания механизаторов. На них 
люди детально ознакомлены с 
рабочими планами жатвы ж 
вспашки зяби. Механизаторы 
принимают на себя повышенные 
обязательства и заявляют о том. 
что по их вине не потеряется 
ни одного килограмма хлеба.

В. ПИРОЖКОВ-

Т Е Р Е Б Я Т  Л Е Н
Льноводы колхоза имени Ле

нина Асиновского района нача
ли теребление льна. В Феоктя- 
стовекой бригаде вытереблены 
первые три гектара сибирского 
шелка.

П- ШУБКИН.

Хорошо в жаркий день съесть свежий огурчик! Ежедневно из 
совхоза «Победа» Томского района идут в город машины, гру
женные огурцами. Время сейчас страдное— взрослые почти все 
на сенокосе, и убирают «огуречный урожай» школьники. При
пекает солнышко, искупаться бы сейчас в речке, посидеть бы 
в тени, но ребята не уходят с  поля. В речку можно и после ра

боты, а сейчас нужно "выполнить норму. Норма не так уж вели
ка, а помощь совхозу большая-

На снимке: овощеводы В. Е. Баева, А. II. Никулина н их 
юные помощники: Мнша Абросимов, Оля Хорошко, Ви
тя Любинец. __Фото Ф. Хитриневяча-

Р А С Т Е Т  Х Л Е Б Н Ы Й  П О Т О К

1̂!1Ш»1ШЙ1ШН1Щ1ПШИ11111Ш11ТН!(!1Н111111Н1ИНПИ{Н1Ш1ШИ1Ш1!1НШШиа!11,НП1!Н|1и1П11111Пии:

Труженики сельского хозяйства 
Ставропольского края увеличили 
в текущем году производство зер
на и успешно выполнили уста
новленный на 1966 год план про
дажи хлеба государству (кроме 
кукурузы и риса).

В закрома Родины поступило 
2.020 тыс. тонн зерна.

Колхозы и совхозы края про

должают продажу хлеоа государ
ству.

V
Колхозы и совхозы Владимир

ской области выполнили установ
ленный план продажи зерна госу
дарству (кроме гречихи). На хле
боприемные пункты доставлено 
свыше 20 тыс. тонн зерна.

Продажа хлеба государству про
должается. (ТАСС).
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П И С Ь М О  К О М М У Н И С Т А 1

А  Р У К А - Т О  С Л А Б А Я !
Неприятная в нашем колхозе слу

чилась история —  рассказывать 
стыдно. Сняли мы своего председате
ля Павла Андреевича Параева га 
тяжкую провинность. До сих пор 
ума не приложу, как мог он поднять 
руку на человека. Можно понять 
возмущение Параева, когда он узнал, 
что Лёвин пьянствует, не выходит 
на работу. По кто может простить ру
ководителю такую слабость, такую 
невыдержанность?

Больше месяца прошло с того дня, 
как мы указали Параеву на дверь. 
О многом за это время продумано, 
много выстрадано. И дня не прохо
дит, чтобы я не спрашивала себя: 
как мог Параев дойти до жизни та
кой? Кто виноват в том, что Параев 
потерял доверие людей? Об этом сей
час ннбго разговоров между колхоз
никами и в нашей партийной орга
низации.

Параев пришел к нам девять лет 
назад. Ее знаю, как другим, но мне 
новый председатель вначале понра
вился: характер крутоват — это мы 
сразу почувствовали, — но дело зна
ет, речист, выступает —  заслу
шаешься, спиртного в рот не берет, 
пьяниц не терпит. Такой руководи
тель колхозу очень нужен был —  
мужчины наши в то время совсем 
было распустились. И еще всем по
нравилось, что новый председатель 
вкус к строительству имел, неудер
жимо рвался в передовики.

—  Хозяин, — так вскоре загово
рили о Параева. —  С этим не про
падем. Сильная рука...

В районе к Параеву тоже относи
лись с почтением— мы еразу это по
чувствовала. Все звали, что еще

совсем недавно он был секретарем 
райкома.

Помню, когда смотрела картину 
«Председатель», мелькнула мысль: 
чем-то Параев, вроде, сродни герою 
фильма. Тоже горяч, тоже крутой. 
Но еще тогда подумала: все же они 
совсем разные. Нз экране передо 
мной был председатель колхоза, воля 
и мужество которого служили лю
дям, которых он не щадил, но без
гранично любил, за которых он го
тов был принять любые страдания. А 
Параев с годами все больше казался 
мне человеком, любящим только се
бя, работающим на свою славу, на 
свою гордыню.

Помнится, был Параев в отпуске, 
на курорте. Без него мы пускали 
новый механизированный телятник, 
на котором я с первого дня работаю. 
Он вернулся в трудное для нас вре
мя — в новом телятнике не все ла
дилось. Пришел на ферму, едва кив
нул головой женщинам, молча по
глядел, как мы управляемся, и. ни 
слова не сказав, ушел. Мы ждали 
его, чтобы поделиться своими беда
ми, чтобы услышать его мнение о 
новой ферме, —  человек-то умный, 
знающий, но его не интересовали ни 
ваше настроение, ни наши заботы. 
Всем своим видом председатель дал 
нам понять, что он сан все знает и 
без нас все. что нужно, сделает.

Иногда Параев выступал перед 
колхозниками с лекцией — ов очень 
складно рассказывает о междуна

родном положении. А душевности в 
его словах не чувствовалось. Ни шут
ки от него не услышишь, ни добро
го слова. Между трибуной в залом 
клуба была какая-то отчужденность.

Со временем это отчуждение у не
которых превратилось в страх перед 
Параевым. Когда председатель появ
лялся на ферме или в бригаде; мы 
знали — жди штрафов. За нынеш
них полгода по распоряжению Па
раева 105 колхозников (каждый 
восьмой!) были наказаны штрафом. 
Другой меры воспитания наш пред
седатель не знал.

Он накладывал штрафы самолич
но, лишь изредка, задним числом, 
ставя в известность членов правле
ния. Никого из провинившихся не 
вызывали на правление, никто не 
имел возможности дать объяснения и 
выслушать критику товарищей. Ме
ра наказания чаще всего зависела от 
настроения Параева. 8 января, на
пример, он одним своим распоряже
нием оштрафовал сразу тридцать 
пять человек.

Я не знаю, на кого в своей рабо
те опирался Параев. Скорее всего, 
только на себя. Михаил Иванович 
Чернышев — не чета. Лёвину. Трез
вый, добросовестный, работящий че
ловек. Не случайно мы избрали его 
председателем группы народного 
контроля. Параев обозвал его самы
ми грубыми словами, назвал его ло
дырем только за то, что Чернышев 
купил в магазине мотоцикл, которым 
председатель хотел распорядиться по- 
своему.

Параев не позволял себе грубо
сти по отношению ко мне — чего не 
было, того не было. Но однажды он 
сказал мне такое, что я подумала: 
лучше бы Параев обозвал меня, 
чем так пренебрежительно отозвался 
о моих односельчанах, моих избира
телях. Я пришла к нему, чтобы ре
шить кое-какие дела, связанные с

моими депутатскими обязанностями. 
Он слушал меня рассеянно, думал о 
чем-то другом, хотя речь шла о на
сущных людских заботах. А потом 
лишь сказал: «Ты, Матвеевна, не
очень-то приголубливай жалобщи
ков. Народ-то у нас, знаешь, ка
кой...».

Случалось мне бывать с Параевым 
на пленумах райкома, на собраниях 
партийного актива. В последнее вре
мя нас часто критиковали за поло
жение дел в животноводстве. Весной 
в «Красном знамени» была опубли
кована статья про наш колхоз и про 
нашего председателя. Заголовок у 
у статьи был очень точный: «Распла
та за зазнайство». Сидим мы с Па
раевым рядышком на пленуме рай
кома, с трибуны нас критикуют, а 
он демонстративно переговаривается 
с соседом, смеется, всем своим видом 
стараясь показать, чего, мол, вы ме
ня, Параева, учиге, что смыслите вы 
в нашем деле.

С таким председателем трудно бы
ло работать специалистам. В нашем 
колхозе они менялись часто из-за 
неуважительного отношения к ним 
Параева. Мне особенно жалко, что 
уехал от нас хороший человек и тру
женик агроном Вера Ивановна Куз
нецова. Молодая, энергичная женщи
на, не боявшаяся сказать правду в 
глаза «самому», лишь однажды не 
проявила должной настойчивости и 
по настоянию Параева посеяла куку
рузу на неудобных землях. Расплачи
валась за неурожай Кузнецова. Та
ков уж Параев: когда дело идет хо
рошо — берет на свой счет, когда 
провал — виноват другой.

Пишу обо всем атом не для того, 
чтобы подсыпать на раны Параева 
еше одну щепотку соли, — наказали

мы его крепко, принципиально. Пи
шу потому, что дело Параева во мно
гом показывает, как в нашей пар
тийной организации занимаются вос
питанием руководящих кадров.

Помню, на одном из партийных 
собраний (было это полтора года 
назад) разбирали мы жалобу меха
ника И. В. Смертенко в редакцию 
газеты «Сельская жизнь». Смертен
ко не сработался с Параевым. Была 
в том и его вина — об этом ему 
сказали. Но в своей жалобе механик 
приводил немало примеров непра
вильного поведения Параева. писал 
о грубости и зазнайстве председате
ля. Об этом разговор был короткий 
и очень уж деликатный. Выходит, ни 
я, ни другие коммунисты вовремя 
не рассмотрели перерождения спо
собного и знающего работника в гру
бияна и барина. Некоторые просто 
отмалчались, не желая портить от
ношения. Другие были не уверены, 
что их принципиальная позиция най
дет поддержку в райкоме партии. 
Кстати, для этого было немало осно
ваний.

После собрания, на котором Па
раев был снят с работы, я и другие 
товарищи зашли в партком колхоза. 
Был здесь секретарь райкома Ю. П. 
Шевчук. Я спросила его: «Что ж
райком-то проглядел, почему boj 
время не одернул Параева?» Юрий 
Петрович ответил: «Мы не раз бесе
довали с Параевым, но остроты этим 
вопросам не придавали. Все же пред
седатель колхоза, надо было забо
титься о его авторитете».

Ее знаю уж. какие разговоры ве
лись е Параевым в стенах райкома— 
нас, рядовых коммунистов, в это не 
посвящали. Может быть, именно по- 
втому мы проглядели Параева?

В. И. Ленин требовал, чтобы каж
дый проступок коммуниета-руководи- 
теля предавался гласности, широко
му обсуждению. В этом он видел 
мощное средство борьбы за чистоту 
рядов партии, путь к еще большему 
укреплению единства партии с ши
рокими массами. Когда забывают об 
этом ленинском требовании, прихо
дится расплачиваться серьезными 
ошибками в работе с кадрами.

Хотя большинство коммунистов 
нашего колхоза голосовало за стро
гое наказание Параева, но ход соб
рания вызывает опасение, что неко
торые руководители не до конца 
поняли порочность параевского сти
ля работы с людьми. Запомнились 
некоторые высказывания. «Если 
снимем Параева, — говорил механик 
первого отделения В. И. Сухачев, — 
тяжело будет нам». Ему вторил 
управляющий третьим отделением 
А. И. Селиванов: «Только Параев 
боролся с прогульщиками и пьяни
цами». А коммунист А. П. Носков 
заявил, что он на месте Параева 
поступал бы точно так же.

Выходит, некоторые руководители 
нашего колхоза разделяют методы 
грубого окрика, штрафов. Выходит, 
они и не знают других средств вос
питания коллектива. П это не слу
чайно. Уповая на «сильную руку» 
председателя, некоторые руководите
ли шли по наиболее легкому пути. 
Не желая возиться с оступившим
ся человеком, отдавали его на само
личную расправу Параеву. Некото
рые товарищи таким образом пыта
лись снять с себя ответственность за 
воспитательную работу. Да и'какой 
воспитатель из механика Сухачева, 
если он сам пьянствует с подчинен
ными в разгар летнего дня?

В последнее время коммунисты- 
руководители нашего колхоза, его 
ферм,, отделений, бригад— как-то за
были, что они не просто начальство, 
а люди, которым партия доверила за

боты не только о материальном бла
гополучии людей, но и о их полити
ческом росте. Беседы агитаторов —* 
редкое явление. Лекции читаются и 
того реже. В политической работе 
нет той душевности, теплоты, кото
рые открывают путь к человеческим 
сердцам.

Нет у нас такого правила, чтобы 
поздравить человека с днем рожде
ния, навестить колхозника, если у 
него беда или семейный праздник.

К чему же привела ставка на 
«сильную руку»?.Пьянства и прогу
лов у нас не только не убавилось, 
а,, наоборот, стало больше. Брака в 
работе тоже немало. Вот какие «пло
ды» параевского руководства, не го
воря уже о том, что оно глубоко за
девало человеческое достоинство.

Сейчас у нас другой председатель
— В. Н. Егоров. Он не новый чело
век в колхозе — три года был глав
ным зоотехником. Егоров — типич
ный интеллигент в лучшем смысле 
этого слова. Я не представляю себе, 
чтобы он мог накричать или обру
гать кого-нибудь. Знающий специа
лист, он внимательно прислушивает
ся к мнению других, умеет убедить 
и, если 'нужно, строго, но вежливо, 
спросить. И при нем уже успели 
оштрафовать нескольких прогульщи
ков, Что ж, такая Мера предусмотре
на нашем колхозным . Уставом.' Но 
только хочется, чтобы Егоров не 
растерял на новом беспокойном и 
трудном посту, тех качеств, за кото
рые мы любим и уважаем его. Не ра
стерял ни в коем случае, хотя кое- 
кто в нашем колхозе еше тоскует но 
параевской «сильной руке». А ведь 
зря тоскуют: рука-то оказалась не
способной руководить большим 1 де
лом.

Н. ЧУБАРОВА.
телятница колхоза «Комсомо
лец» Асиновского района, депу
тат областного Совета депутатов 
трудящихся.

П Р О Е К Т Ы
П Р О Ж Е КТЫ

Приходилось просто удивляться, 
как главный инженер управления 
Николай Филиппович маржа на
ходит силы на одни й те же. по
вторяющиеся через 20— 30 минут 
разговоры...

—  Я механик. Согласен внача
ле дизелистом. Примете?

—  Принять —  примем. Но не 
обессудь: первые месяцы —  раз
ные работы. И еще: жить негде.

— . Подожду своей очереди, — 
говорят механик. — Я  читал, у 
вас город строится.

—  Очередь! Ну что ж, записы
ваю вас двести пятым. Чтобы не 
было претензий потом, знайте:, го
рец — еще в проектах, жилье— на 
бумаге.

Двести пятый житель будуще
го города вышел. Потом бы
ли и двести шестой и двести 
седьмой. Стоял июнь. Осенняя не
погода, морозы —  где-то там, впе
реди. Пока не страшили и палат
ки.

Признаться, Николай Филип
пович говорил не совсем точно. 
Города еще не было и в проектах, 
жилья не было даже на бумаге.

Сейчас, спустя полтора месяца, 
вроде бы поздно говорить об этом. 
Многочисленная переписка закон
чилась. Проект застройки первого 
этапа первой очереди первого 
микрорайона города нефтяников 
(трижды первый!) выдан несколь
ко дней назад-

Представители институтов, от 
которых зависят сегодня и завтра 
города нефтяников, невозмутимо 
подтверждая слова цифрами, рас
четами. доказывают, что первич
ная документация выдана заказ
чику — управлению «Томск
нефть» —  гораздо раньше, чем 
предусмотрено нормами. Внесем 
ясность. Документы были задер
жаны если не против расчетных 
сроков, то против тех, которые 
называли сами авторитетные то
варищи из «Рипротюмевьнефте- 
газа», «Новосибгражданпроекта», 
«  Новосибтисиза*.

Кто старое помянет... А ничего 
не поделаешь, поминать приходит
ся. Потому что прошлое еще не 
ушло в прошлое. Есть все опасе
ния, что оно перейдет и в будущее. 
Этс —  отношение к проектирова
нию города в Сгрежевом. несогла
сованность между самими проект» 
ровщикамя, проектными и строи
тельными организациями.

Проектировать обустройство 
Советского нефтяного месторож
дения и новый город в поселке 
Стрежевом взялся институт «Гии- 
ротюменьиефтегаз». Его право 
привлечь к выполнению ряда работ 
другие институты и организации. 
Обязанности распределились так:

инженерно-изыскательские работы 
проводит томское отделение «Но- 
восибтиеиза» (Новосибирский 

трест инженерно-строительных 
изысканий), жилой микрорайон 

проектирует томский филиал «Но- 
®оонбграждачпроекта», промыш

ленную базу и промысел оставил 
себе генеральный проектировщик 
—- институт «Гипротюменьнефте- 
газ*. Координировать и руководить 
всеми подрядными организациями 
— обязанность генерального про
ектировщика. Главный инженер 
Я. М. Каган и ведущие специали
сты «Гипротюменьяефтетаза» бы
ли в Томске и. казалось, обо всем 
договорились. Но связь между 
тремя организациями носила чи
сто формальный характер. И если 
на стыке наук в наши дни рожда
ются самые крупные открытия, то 
на стыках зон действия проекти
ровщиков выросли крупные прос
четы. Представьте себе, строится 
микрорайон, для которого забыли 
предусмотреть четыре вопроса: 
водоснабжение, теплоснабжение, 
подачу электроэнергии и канали
зационную сеть. Невероятно?! 
Но именно так Получилось в Стре- 
жевом. Проект застройки первого 
этапа первой очереди города на 
четыре тысячи жителей есть — 
его выдал томский филиал «Ново- 
оибгражданпроекта*, но без уче
та всех выше названных проблем.

—  Мы спланировали внутрен
нюю отопительную систему в двух
этажных домах, — уточняет ди
ректор филиала К. А . Дидрихс. — 
Предусмотрены выводы наружу. 
Внешние сети —  обязанность 
«Гипротюменьяефтегаза». Как он 
запроектирует котельную, откуда 
подаст тепло —  его дело.

Август— начало осени. Через два 
месяца на севере ударят морозы. 
Два месяца длятся н дискуссии о 
теплоснабжении. Начальник глав
ка «Главтюменьнефтегазстрой» 
А . С  Барсуков настаивает на вре
менной котельной. Есть предложе
ние под здание котельной исполь
зовать сборные конструкции ма
стерских. Есть предложение... 
Впрочем, хватит предложений, и 
пора услышать от «Гипротюмень- 
нефтегаза»» окончательный вари
ант.

Можно как-то понять вопрос с 
теплом: лето успокоило. Но уже 
сейчас в Стрежевом живет около 
тысячи человек, и до сих пор не 
решена проблема воды.

30 нюня (?) институт «Гипро- 
тюмеиьнефтегаз» подписал
проектное задание на изы
скательские работы по водо
снабжению Томскому Отделению 
«Новосибтисиза». В Томске его по

лучили 6 июля, а все 
работы предполагалось 
выполнить к 10 июля. 
Оказывается, на пере
сылку задания нужно 
больше времени, чем 
на его • выполнение. 
Вряд ли -это , можно на
звать серьезным .подхо
дом. Непонятная, за
бывчивость сменилась 
видимостью энергич
ной деятельности.

На сегодня проблема 
яш 1ш я ш  решена так: «Ново-

сибтисиз» предлагает 
пробурить десять эксплуатацион
ных скважин Для хозяйственных 
нужд глубиной 250 метров и шесть 
скважин Для пйтьевой воды глу
биной 70— 80 метров. Чтобы про
бурить 250-метровые скважины, 
нужиы нак минимум два специаль
ных станка. Со скважинами для 
питьевой воды несколько легче. 
Их могут пробурить томские пред
приятия. работники «Востокб5фво- 
ды*. Теоретически проблема снаб
жения жителей поселка водой ре
шена. Практически же воды нет. 
скважины не бурятся.

Потребуется вода й на промыш
ленные нужды. Для одних энер
гопоездов ее нужно огромное ко
личество. Где ее взять? ' «Гипро- 
тюмейьнефтегаз» рассчитывал под
везти воду из Пасола — реки, на 
которой стоит поселок Стрежевой. 
Но изыскатели убедились, что 
мощности Пасола не хватит, что
бы обеспечить энергопоезда. Они 
предложили брать воду из Оби и 
подводить ее на расстояние 5 — 6 
километров.

Безусловно, проектировщикам 
Приходится нелегко. Новый город 
хотелось бы видеть красивым, на
рядным, современным и, главное, 
обеспечивающим максимально 
лучшие условия для жизни людей 
на суровом севере. Да и сама их 
работа требует творчества, мысля 
и чуть-чуть фантазии. Зачастую 
же творчество разбивается о мате
риальные возможности, снабже
ние и имеющиеся у заказчика 
средства.

— Мы выбрали самые совре
менные проекты, предусмотрели 

наибольшие удобства для жиль
цов. —  рассказывает К. А . Дид
рихс. —  Но, оказывается, строите
ли получают дома совсем иной 
серии. Прядется привязку произ
водить заново.

Совсем не в порядке «шпиль
ки» нам приходится вспоминать 
крыловскую историю о лебеде, 
раке и щуке. Но без оперативного, 
четкого взаимодействия трех сто
рон: института, заказчика, строи
тельного главка — неразберихи 
не избежать. Только четкость дей
ствий при полном напряжении 
всех сил может обеспечить ’ засе
ление к зиме первого этапа микро
района. Без повседневного кон
такта не обойтись. Томский завод 
строительных материалов изготав
ливает для главка «Главтюмень- 
нефтегазстроя» сорок шестнадца- 
тнквартирных золоблочных домов. 
Двадцать из них пойдет в Стре- 
жевое, а, вероятно, и больше. Ни 
один этот Дом не привязан. Нет и 
проектного задания на привязку 
домов. Пока сработает «машина 
согласования», пока все утрясут, 
боимся» и строить некогда будет.

Как же быть дальше? Ведь 
если так неоперативно решаются 
текущие вопросы, то вполне по
нятно. что о перспективных вооб
ще не вспоминают.

Директор института «Новосиб- 
гражданпроект» А. Т. Горбунов с 
тревогой говорит, что о будущих 
работах совсем забыли, хотя их 
объем (и изыскания, и проектиро
вание, и строительство) возрастет 
в несколько раз уже в будущем 
году. Следовательно, в несколько 
раз может увеличиться вся нераз
бериха. Особенно трудно придется 
строителям. Без инженерной под
готовки площадок ставить дома 
будет попросту невозможно. Зна
чит, нужен координирующий центр 
строительства города нефтяников. 
Отдел капитального строительства 
управления «Томскнефть», не стал 
им, да и не может стать. Несколь
ко человек в отделе едва успева
ют заниматься строительством 
непосредственно для управления. 
Решать проблемы города в целом, 
руководить строительством еще 
для трех организаций они не в со
стоянии. Структуру такого центра 
следует обдумать заинтересован
ным сторонам.

Есть еще один очень болезнен
ный вопрос, затрагивающий инте
ресы изыскателей и проектировщи
ков из «Новосибгражданпроекта»,
— финансирование выполненных 
работ.

—  Мы уже все прибыли «съе
ли», все фонды, что можно было, 
сократили ради работ в Стреже
вом. Но нельзя же вечно тянуть. 
«ГипротюменьнефтеТаз» не опла
чивает работы. Зарплату и ту со
трудникам выдать не сможем.

Начальнику отделения «Ново- 
сибтисиз» В. Ф. Ширяеву вторит 
К. А . Дидрихс. Тревога понятна.

—  Мы просили Министерство 
нефтедобывающей промышленно
сти передать им наши лимиты по 
труду, но до сих пор это еще не 
решено,— Отвечает главный инже
нер « Гиггротюменьнефтегаза Я. М. 
Каган.

Когда же все-таки смогут изыс
катели и прбёктировщики рабо
тать без оглядки, не опасаясь, что 
они выполняют задания «на об
щественных началах»?

Город начинается с ватмана. И 
уже это начало сопровождается 
различными осложнениями. Буду
щего Нефтеграда нет еще и в про
ектах. Но его жители есть. Они 
создали первый промысел и от
правили стране около 25 тысяч 
TOtfH томской нефти. К зиме они 
должны получить около - десяти 
тысяч квадратных метров жилья. 
Иначе...

—  Совещания самые разные 
длятся с зимы. Но дорог и домов 
по-прежнему нет. Не построим 
жилья — уйдут люди, план добы
чи нефти 1967 года будет сорван.
— Главный инженер управления 
Н. Ф. Мержа сейчас далеко не 
оптимист.

Состоятся ли новоселья нефтя
ников вовремя, зависит во .многом 
от проектировщиков. Периоду оз
накомления, когда неизбежны 
просчеты и ошибки, пора кончить
ся. Для этого больше просто нет 
времени.

Л. ЛЕВИЦКИЙ, 
наш спец. корр.

Т Е А Т Р  В  Г О С Т Я Х  У Р А Б О Ч И Х

Под открытым небом на тер- 
s  ритории Томского манометрово- 
Е го завода состоялся концерт 
в артистов Тернопольского укра- 
5 инского музыкально-драматиче- 
| ского театра имени Т. Г. Шев- 
Е ченко.
§  Тепло встреченные труженика

ми завода, гости выступили с 
большой и разнообразной про
граммой. В их репертуаре бы
ли сцены нз спектаклей, укра
инские народные песни, юмо
ристические сценки и сатири
ческие миниатюры.

Больше часа с  неослабеваю

щим интересом сотни рабочих 
следили за импровизированной 
сценой. После концерта под 
одобрительные возгласы и бур
ные аплодисменты зрителей 
гостям были подарены цветы 
и сувенир — манометр.

Н. ИЗМАЙЛОВ.

1 5 0 - л е т и ю  С о в е т с к о й  в л а с т и  п о с в я щ а е т с я____ -

I ФОТООБЪЕКТИВЫ— НА ЖИЗНЬ И ТРУД
5 К пятидесятилетию Совет- 
в ской власти Министерство куль- 
S туры РСФСР и Союз журнала-' 
Е стой СССР организуют фото- 
| конкурс и вторую выставку 
Е лучших работ фотолюбителей 
Е Российской Федерации.
S В задачу конкурса входит не 
| только' выявление творческих 
| возможностей мастеров фото- 
= объектива. Главным образом 
5 он будет способствовать объе- 
я динению фотолюбителей в фо- 
3 токружки и фотоклубы.
3 . Томский : областной фэто- 
3 клуб, появившийся. год . назад, 
3 объединил 35 человек. Многие 
Е из них стали настоящими ма- 
Е стерами художественной фото- 
Е графин. В этом можно убе- 
S литься, побывав в Томском До- 
s  ме ученых на выставке работ 
| члена клуба А. А. Райха.
| Жива и разнообразна деч- 
| тельность клуба. Здесь прово- 
§ дятся учебные занятия по фо- 
3  тоделу, устраиваются творче- 
1 ские встречи, поддерживается

По следам наших выступлений. ПОКРОВИТЕЛИ РАСХИТИТЕЛЕЙ Н А К А З А Н Ы
В корреспонденции «Дебе- 

торекне должники», опублико
ванной в газете «Красное зна
мя» 8  июля, сообщалось о 
большом количестве растрат в 
системе Первомайского рай- 

аотребсоюза.
Правление облпотребсоюза 

еще в декабре прошлого года 
детально изучило положение

дел с  сохранностью ценностей 
в Первомайском райпотребсою
зе. Были вскрыты серьезные 
недостатки в работе руководи
телей кооперативных организа
ций района, намечены меры по 
борьбе с хищениями. Председа
телю правления райпотребсою
за тов. Ошуеву был объявлен 
выговор, главный бухгалтер

тов. Денисова строго преду
преждена.

ПЬЙле. выступления газеты 
облпотребсоюз еще раз прове
рил, как в Первомайском рай
потребсоюзе исправляют поло
жение. Установлено, что правле
ние потребительских обществ и 
райпотребсоюза по-прежнему 
плохо контролирует работу ма-

у ериально-ответственяых лиц; 
недостачи в кооперативах рай
она продолжают расти.

Статья «Дебеторские долж
ники» обсуждена на расширен
ном заседании правления Пер 
вомайского райпотребсоюза, 
Присутствовали руководители 
всех кооперативных организа
ций района. Допустивший раст

раты в недостачи бывший пред
седатель правления Сергеевско
го сельпо тов. Пулин освобож
ден от работы председателя 
правления Ежинского сельпо и 
уволен из системы потребкоопе
рации.1

И. ПОБЕРЕЖНЫЙ, 
заместитель председателя 
правления Томского обл

потребсоюза.

постоянная связь с фотоклуба
ми Москвы, Ленинграда, Алма- 
Аты и Новосибирска.

Сейчас члены областного клу
ба готовятся к Всероссийской 
выставке,

Первый тур фотоконкурса 
начнется в городах и районах 
нашей Области и завершится 
областной выставкой лучших 

Работ з январе-марте 1967 го
да. Наиболее оригинальные 
произведения фотолюбителей 

будут отправлены в Москву, на 
вторую Всероссийскую выстав
ку, которая откроется летом 
будущего года.

На областную выставку фо
тоснимки могут быть представ
лены как районными оргкоми
тетами, так и непосредственно 
фотоклубами, фотокружками и 
отдельными авторами. Работы 
должны быть оригинальными 
по замыслу, композиционно за
вершенными и выразительны
ми по форме.

Тематика снимков — наша 
Родина, ее героическое прош
лое и настоящее, многогранная 
жизнь советского народа, осу

ществляющего великую про
грамму строительства комму
нистического общества, труд, 
быт и отдых трудящихся. : .

Большой интерес будут пред
ставлять фотографии, расска

зывающие о борьбе тружеников 
сельского хозяйства за выпол
нение решений XXIII съезда. 
КПСС, о работе сельских уч
реждений культуры.

Фотографии принимаются 
как черно-белые, так и цвет
ные, размером не менее чем 
18 на 24 сантиметра.

На оборотной стороне отпе
чатка нужно кратко указать 
название снимка, фамилию, 
имя и отчество, возраст, про
фессию и домашний адрес ав
тора. Фотоснимки следует по
давать с негативами.

Лучшие фотомастера» чье ис
кусство будет признано на выс
тавках в Томске и Москве, по
лучат дипломы и грамоты.

А. СМИРНОВ,, 
председатель Томского об
ластного фотоклуба.

•■■■■■■■■■■■■•■«■••в

Речники потушили noojeap
Это произошло недавно. В 

усадьбе жителя с. Александров
ского А. Лисовского, расположен
ной на берегу Оби, возник силь
ный пожар. Его заметила с раки 
команда буксирного парохода 
«Профессор Бубнов», который 
•ел танкеры с нефтью. Отведя

плавучие резервуары в безопас
ное место, речники, причалили к 
берегу, развернули пожарные 
шланги и мощной струей воды 
быстро потушили пожар. Туше
нием пожара руководил капитан 
парохода П. Л, Мальцев,

Ф, ц ел к а ,
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П у с т ь  б о й ц о м  

с т а н е т  к а ж д ы й
Е Д И Н Ы М  Ф Р О Н Т О М

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие 
Томского завода режущих инст
рументов единодушно одобряют 
меры, принятые партией и пра
вительством по усилению борь
бы с нарушениями обществен
ного порядка.

На днях на заседании партий
ного бюро завода с участием 
начальников цехов н отделов, 
секретарей цеховых партийных 
организаций, профсоюзного и 
комсомольского актива были 
обсуждены меры по усилению 
борьбы с нарушениями в кол
лективе.

Решено действовать единым 
фронтом, сочетая администра
тивные меры с усилением вос
питательной работы, особенно 
среди молодежи.

Партбюро одобрило практику, 
когда кадровые производствен
ники берут, шефство над моло
дыми рабочими, подростками. 
Они интересуются не только их 
трудом, но и бытом.

Начальникам цехов и масте
рам рекомендовано чаще бы
вать в рабочих общежитиях, по
стоянно интересоваться, как 
члены их коллективов живут и 
проводят свой досуг.

Свой вклад в воспитание мо
лодежи внесет и совет ветера
нов производства. Члены сове
та проверяют, как трудятся и 
живут подростки.

Большое внимание уделено 
улучшению деятельности това
рищеского суда. В цехах и от
делах проходят собрания, на ко
торых трудящиеся определяют 
меры повышения своей активно
сти в борьбе за образцовый об
щественный порядок. В эти дни 
в ряды дружинников вливается 
новое пополнение. За последнее 
время от рабочих и инженерно- 
технических работников посту
пило более 70 заявлений с 
просьбой принять их в народ
ную дружину.

С. СЕРГЕЕВ.

НАШИ СИЛЫ РАСТУТ
В это утро, подучив свежий номер 

газеты, я сразу пошел на рабочий
участок.

—  Читали?
Несколько рабочих кивнуло голо

вой. Разговор зашел о мерах, правя 
тых партией и правительством по 
усилению борьбы с нарушителями 
общественного порядка. Вывод 
этой беседы можно было сделать один 
—  полное одобрение.

Нижний склад Тимирязевского лес
промхоза. Отсюда, очевидно, а про
изошло название самого рабочего по
селка. В нем более трехсот дворов, 
Они вытянулись вдоль Томи, напро
тив городских пристаней. Кто тут 
■только не проживает: и рабочие раз
ных предприятий Томска, и пенсио
неры, и даже те, кто под каким-либо 
предлогом завел свое частное хозяй
ство.

Жизнь поселка Нижний склад те
чет своим рабочим чередом. Но иной 
раз можно встретить на улице распоя- 
савшихся хулиганов, услышать 
сквернословие. Усмирить нарушите
лей общественного порядка бывает 
не так-то просто.

По административному делению 
поселок относится в Ленинскому рай
ону города. Но участковый уполно
моченный райотдела милиции бывает 
здесь редко.

На днях сторож нашей полуавто
матической линии тов. Цибульская 
поймала с поличным некоего Жарко- 
в а. выломившего решетку в окне и 
забравшегося в операционную. Об 
этом случае пришлось сообщить пись
мом в Ленинский райотдел милиции. 
1равда, по соседству с Нижним скла

дом, в центральном поселке леспром
хоза, есть свое отделение милиции. 
1о обращаться сюда за помощью нет 

смысла. Пробовали несколько раз, 
ответ получали всегда один:

—  Мы Кировского района. Ниж
ний склад не обслуживаем...

Вся сила воздействия на наруши
телей общественного порядка, есте
ственно, ложится на коммунистов и 
комсомольцев поселка. Здесь две 
партийные организации —  наша и 
сплавного участка лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната. Наша парторганизация созда
на всего три месяца тому назад. На 
ее учете 9  коммунистов, семь из ко
торых живут на центральной усадьбе 
леспромхоза.

Забот у  коммунистов много. Од
ной га них является борьба за образ
цовый общественный порядок. В 
этом отношении они сами подают 
пример высокой дисциплинированно
сти, организованности и непримири
мости ко всякого рода недостаткам в 
быту и на производстве. Взять, к 
примеру, крановщика Александра 

валовила Быкова. Он член партбю
ро леспромхоза и ведает вопросами 
охраны общественного порядка. По 
его инициативе частенько проводят
ся совещания актива по улучшению 
работы товарищеских судов, народ
ных дружин и т. д. На прошедших 
недавно отчетно-выборных цеховых 
партсобраниях эти вопросы нашли 
отражение во всех решениях.

Таким же непримиримым бойцом 
за чистоту нашего быта является и 
Тетр Быков, работающий у нас 
оператором поточной линии. 
Недаром к братьям Быковым 

люди обращаются со многими вопро
сами, связанными с организацией 
общественного порядка. Глядя на 
них, теперь каждый коммунист стал 
ответственным за дисциплину на

своем участке производства. Меха
ник тов. Белов, раскряжевщик тов 
Назмутдинов, нормировщик тов. Вер- 
колбб или крановщик Иван Фатеев 
все они зорко следят за порядком, 
смело дают бой тем, кто компромети
рует звание советского человека.

Вместе с ними борются с наруши
телями общественного порядка, 
разного рода недисциплинированно
стью и беспартийные товарищи. Я 
имею в виду десятника Августу Коню
хову, мастеров М. П. Попова. Э. И, 
Шлейнуса и многих других. С их по
мощью на Нижнем складе выпуска
ются сатирические боевые листки, в  
которых бичуются сквернословы, 
любители хмельного и т . д.

В бригадах коммунисты создали 
атмосферу высокой требовательности. 
Рабочие сами на бригадном собрании 
обсуждают поведение товарища. При
чем обсуждают без какой-либо под
сказки. Так случилось, например, с 
грузчиком тов. Москаленко. Его же 
напарники поставили перед ним во
прос: или ты работай как следует, 
или уходи от нас, не порти настрое
ние. Партийная организация поддер
жала рабочих. И Москаленко стано
вился другим.

На одном га партийных собраний 
коммунисты с удовлетворением отме
чали, что эа последнее время рабо
чие нижнего склада не нарушают 
дисциплину и общественный порядок, 
Это хорошая примета —  показатель
ный итог деятельности партийной ор
ганизации.

Но далеко не все еще сделано по 
организации порядка в поселке. Прав
да, в нем проживает не более двад
цати семей с нашего производства. 
Однако нам дорог покой каждого. 
Кивать на участкового мили
ционера тут не приходится. Необхо
димо с помощью всей общественно
сти восстановить в поселке народную 
дружину, организовать посты и де
журство. Когда-то созданная здесь 
дружина распалась, ею никто не ру
ководил. Это оказалось на руку на
рушителям общественного порядка.

В одном га майских номеров га
зеты «Красное знамя» отмечалось, 
что наш поселок являет собой «за
бытый пригород», где мало прояв
ляется заботы о быте и воспитании 
людей. Это был справедливый упрек 
не только руководству района, но и 
нам, коммунистам поселка. Действи
тельно, здесь слабо чувствовалось 
наше партийное влияние, наруши
телям общественного порядка редко 
давался острый, принципиальный 
бой.

Следует объединить силы двух 
партийных организаций. На эту те
му мы уже разговаривали с коммуни
стами сплавучаСТка. Они согласи
лись по-настоящему взяться за на
ведение образцового порядка в по
селке.

Необходимо создать свой товари
щеский суд.

Мы уже поднимали на партсобра
ниях ряд вопросов, связанных с борь
бой за здоровый быт, за крепкую 
трудовую дисциплину на производст
ве. Прежде всего речь шла об усиле
нии воспитательной работы коммуни
стов. Но тут нам необходима и неко
торая помощь. Важно, чтобы в по
селок чаще наведывались лекторы- 
юристы.

А. МЕРЗЛЯКОВ, 
секретарь партийной организа
ции Нижнего склада Тимиря
зевского леспромхоза.

К

Ц е х —соперник санат ория
Рабочие очного из цехов завода

имени Ильича в Ленинграде не без 
основания утверждают, что они 
трудятся в условиях целебного ми
кроклимата. Капризы ленинград
ской погоды бессильны нарушить 
его стабильность: в любое время 
года, дня и ночи здесь постоянная 
температура, влажность, чистый 
«санаторный» воздух-

Эта стабильность — своеобраз
ный инструмент технологического

процесса! в цехе осуществляется 
доводка особо точных шлифоваль
ных станков. Постоянный атмо
сферный режим—одно из условий 
успешной настройки станков, пред
назначенных для полировки колец 
шарикоподшипников. Сейчас в це
хе-санатории рождаются два новых 
‘станка, которые обеспечивают 
столь высокий класс чистоты из
делий, что подшипники могут ра
ботать бесшумно, (ТАСС).

В М И  Н И  С Т Е Р С Т В Е  ИНОСТ Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  С С С Р
5 августа Министерство иност

ранных дел СССР направило по
сольству США в Москве ноту сле
дующего содержания:

«Министерство иностранных 
дел СССР по поручению Советско
го правительства заявляет прави
тельству Соединенных Штатов 
Америки решительный протест в 
связи с новыми провокационными 
действиями вооруженных сил 
США в отношении советских тор
говых, еудов в порту Хайфон.

Грубо нарушая принцип свобо
ды судоходства, американские во
енные самолеты осуществляют 
облеты советских судов на под
ходах к порту, пикируют на них, 
пытаясь чинить препятствия за
ходу и разгрузке судов в порту. 
1 августа в 18  часов местного 
времени теплоход «Ингур» под
вергся облету самолетом и верто
летом; 4  эсминца США, маневри
руя вокруг теплохода «й н гур », 
требовали остановки судна.

Более того, 2  августа в 6 часов 
местного времени американские 
военные самолеты обстреляли при
чалы порта Хайфон, у которых 
стояли советские суда. П р и  этом 
имело , место., попадание, крупнока
либерных пуль в советский тепло
ход «Медынь». Жизнь членов 
экипажей и безопасность совет
ских судов были поставлены. под 

, непосредственную угрозу.
Подобного рода провокацион

ные действия вооруженных \ сил 
США в отношении „советских Тор
говых судов, продолжающиеся, 
несмотря на Предупреждения, сде
ланные в ноте Министерства ино
странных дел СССР от 9 июля се-

■ го. года, показываю-т,. : что ODIA 
ведут дело к дальнейшему расщи-

■ рению агрессии против ДРВ, к 
обострению международной обста
новки в целом, Тем самым прави
тельство США- берет на себя тя

желую ответственность за возмож
ные-последствия такого; курса.

Обращая внимание: на. серьез
ную опасность, создаваемую про
вокационными, 'преступными ■ дей
ствиями . а мер и кап с ких... во ОР ужея- 
ц д а  сил в отношений.... советских 
rdy|oB, ; Советское ~ правительство 
'настаивает Па принятии прави
тельством .США step: к немедлен- 

. ному прекращению подобных-, дей
ствий.*.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Многие зарубежные органы 

печати уделяют большое внима
ние закончившейся сессии Вер
ховного Совета СССР-

БЕЛГРАД. Газета «Борба» 
на первой полосе под крупными 
заголовками публикует подроб
ное изложение Заявления пра
вительства СССР об основных 
вопросах внутренней и внешней 
политики, с которым выступил 
на сессии А, Н. Косыгин. Газе
та выделяет высказывания гла
вы Советского правительства о 
том, что агрессия США во 
Вьетнаме создала непосредст
венную угрозу всеобщей безо
пасности. Советский премьер, 
отмечает газета, заявил, что за
падногерманским реваншистам 
не удастся пересмотреть итоги 
второй мировой войны. В Ев
ропе существует непоколеби
мый союз социалистических го
сударств, который навсегда за
крыл германскому милнтариз-

О Т В Е Т  
НА МАНЕВР США
НЬЮ-ЙОРК, 6 августа- 

(ТАСС). «Соединенные Штаты 
сделали новую попытку исполь
зовать Совет Безопасности в ка
честве прикрытия для своих дей
ствий во Вьетнаме, представля
ющих собой открытое и грубое 
нарушение Устава ООН и всех 
принципов международных от
ношений». Такой ответ дала 
Польская Народная Республика 
на письмо Соединенных Штатов 
председателю Совета Безопас
ности от 30 нюня, в котором де
лалась попытка оправдать бом
бардировки американскими са
молетами пригородов Ханоя и 
Хайфона-

В польском ответе, распрост
раненном вчера в качестве офи
циального . документа Совета 
Безопасности, подчеркивается, 
что «обращение представителя 
США в Совет Безопаоности мо
жет рассматриваться только как 
маневр, направленный на то, 
чтобы уклониться от выполне
ния обязательств, накладывае
мых на них Женевскими согла
шениями».

«Соединенные Штаты долж
ны прекратить свою агрессию,— 
подчеркивается в документе. — 
Только тогда мир может быть 
восстанрвлен».

му путь на Восток.
«Политика» отмечает, что, 

как заявил А. Н. Косыгин, цель 
Советского правительства вме
сте с другими социалистически
ми странами — обеспечить бла
гоприятные условия для строи
тельства социализма и комму
низма.

ГАВАНА. «СССР вновь за
являет о своей поддержке Ку
бы» — под таким заголовком 
газеты «Гранма» и «Мундо» 
опубликовали на видных местах 
изложение выступления А. Н. 
Косыгина на сессии. Другие 
газеты приводят полностью ту 
часть выступления главы Совет
ского правительства, где гово
рится о горячей поддержке Со
ветским Союзом революционной 
Кубы, строящей новое общест
во..
: БРАЗЗАВИЛЬ. Радио «Го

лос конголезской; революции» 
особо подчеркнуло важность ре
чи Председателя Совета Мини
стров СССР. Верховный Совет, 
заявил комментатор, сделал 
серьезное предупреждение 
США в связи с расширяющей
ся эскалацией агрессивной вой
ны во Вьетнаме.

Конголезское агентство ин

формации Опубликовало выдер
жки из выступления А. Н. Ко
сыгина, выделяя, в частности, 
его заявление о том, что Совет
ский Союз сделает все возмож
ное, чтобы помочь вьетнамско
му народу изгнать со своей тер
ритории американских агрессо
ров.

РАБАТ. Газеты публикуют 
обширные выдержки из выступ
ления главы Советского прави
тельства А. Н. Косыгина. Ряд 
газет поместил их под заголов
ками.- «Предостережение Сое
диненным Штатам по поводу 
Вьетнама», «Увеличивающаяся 
поддержка СССР Северному 
Вьетнаму».

Газеты «Пти марокэн», 
«Магриб информасьон» и «Ви
жн марокэн» обращают внима
ние на те разделы выступления, 
где A. Hi Косыгин говоряй; о 
главных целях внешней полити
ки СССР, об отношениях 1: со 
странами социалистического,.ла
геря, о помощи Вьетнаму, об от
ношениях с : КНР, странами 
Азии, Африки и Латинской 
Америки, о мирном сосущество
вания е. капиталистическими 
странами и о франко-советских 

отношениях. (ТАСС).

С О Г Л А С О В А Н Ы  9 С Т А Т Е Й  
П Р О Е К Т А  Д О Г О В О Р А

ЖЕНЕВА, 5 августа. Коррес
пондент ТАСС А. Баранов .пере
дает: Здесь закончилась.первая 

. часть V сессии, юридического 
подкомитета-„Комитета ООН лю 
мирному использованию косми
ческого пространства.

Члены подкомитета рассмат
ривали вопрос о выработке про
екта договора о деятельности 
государств по использованию и 

. исследованию . космического
пространства Луны и других не
бесных тел. “
•" 'Представители Болгарии, 'Вен
грии, - Монгольской Народной 

, Республики, Польши,,. Румьщии, 
Советского Союза и Чехос'лова- 

: к-Ки'.выступили на Заседаниях 
■ подкомитета с гневным: разобла
чением «грязной войны» СЩА 
против героического вьетнам

ского .народа. ■ -■ гк:: г: x-.v 
- . Советский проект,. ; договора 
«О .принципах деятельности „го- 

-ЬУдарств по исследованию' йос- 
мйИ.чеекого пространства . Луны 
■:М других .-небесных, тел»,-по -еу- 
; ществу лег в основу работы, под- 
‘ -■Й'омй'етй-.-1' Советский 6Шюз J&- 
.ступил с -важным предложени- 

, e.y, включить в договор положе* 
"  ние, запрещающее вывод на 

орбиту вокруг Земли любых 
объектов с ядерным оружием 
на борту или другими видами 
оружия массового уничтожения.

МАРШИ МИРА ВСТРЕТИЛИСЬ В ХИРОСИМЕ
ХИРОСИМА, 5 августа; Кор- 

респондент ТАСС Г. Гаврилен
ко передает:

С четырех сторон — с восто
ка и запада, с севера и юга вли
лись сегодня на улицы Хироси
мы колонны усталых, запылен
ных участников маршей .мира. 
Их участники выступают за 
прекращение американской аг
рессии во Вьетнаме, за всеоб
щее и полное запрещение ядер- 
ного оружия, за помощь постра
давшим от американских атом
ных бомбардировок.

Многотысячный митинг участ
ников маршей м-ира и встречав
ших их жителей Хиросимы на
чался минутой молчания в па
мять тысяч и тысяч людей, по
гибших в августе 1945 года от 
взрывов американских атомных 
бомб над Хиросимой и Нагаса
ки.

Огромная площадь, заполнен
ная людским морем, застыла в

З а к о н ч и л а с ь  с е с с и я  Э к о н о м и ч е с к о г о  
и  с о ц и а л ь н о г о  с о в е т а  О О Н

ЖЕНЕВА, 6 августа. (ТАСС). 
Вчера здесь завершила свою 

работу 41-я сессия Экономиче
ского и социального совета ООН 
(ЭКОСОС). В течение месяца 
представители 27 стран обсуж
дали широкий круг вопросов, 
связанных с международным 
экономическим и социальным 
положением, деятельность ООН 
в этой области.

С трибуны ЭКОСОС прозву
чал гневный протест представи
телей Румынии, Советского Со
юза й Чехословакии против пре
ступной агрессии США во Вьет
наме.

В центре внимания сессии бы
ли вопросы экономического и 
социального положения разви
вающихся стран, делегаты ко

торых составляют почти две 
трети членов ЭКОСОС*

Представители развивающих
ся стран и социалистических 
государств указали на сессий, 
что причиной тяжелого эконо
мического положения многих 
стран Азии, Африки и Латин
ской Америки является не толь
ко наследие колониализма, но 
и неоколониалистская политика 
империалистических держав.

Важное место в работе сес
сии занимали также социаль
ные проблемы, такие, в частно
сти, как рабство, расовая дис
криминация, положение жен
щин в современном мире, по ко
торым были приняты соответст
вующие проекты резолюций.

ЗАЯВЛЕНИЕ РАСКА
ВАШИНГТОН. Государствен

ный секретарь Раск вновь оп
равдывал на очередной пресс- 
конференции политику воору
женной агрессии США в Юго- 
Восточной Азия.

Он защищал бомбардировки 
американской авиацией демили
таризованной зоны между 
Демократической Республикой 
Вьетнам и Южным Вьетнамом, 
которые представляют собой 
грубое нарушение Женевского 
соглашения 1954 года.

На вопрос о возможности 
ввода американских вооружен
ных сил в демилитаризованную 
зону Раск ответил, что этот во
прос якобы пока не решен и что 
все будет зависеть от будуще
го развития событий. Тем са
мым государственный секретарь 
по сути дела отказался дать за
верения в том, что США вновь 
не нарушат грубо Женевские 
соглашения 1954 года.

В то же время Раск лицемер
но высказался в пользу усиле
ния роли международной комис
сии по наблюдению и контролю 
во Вьетнаме в «обеспечении 
нейтралитета» демилитаризо
ванной зоны, хотя, как извест- 

. но, американская авиация под
вергала неоднократным бомбар
дировкам эту зону, а американ
ская морская пехота вторгалась 
в южную часть этой зоны.

Касаясь советской ноты про
теста по поводу провокацион
ных действий американской 
авиации в отношении советских 
торговых судов в порту Хайфой, 
Раск утверждал, что у США 
«нет сведений, подкрепляющих 
этот протест».

Государственный секретарь 
сказал, что США не намерены 
выводить из Западной Европы 
основные контингенты своих во
оруженных сил.

(ТАСС).

УВЕЛИЧИВАЮТ НАБОР В ВООРУЖЕННЫЕ СИЛЫ
ВАШИНГТОН, . 5 августа. 

(ТАСС). Пентагон объявил бче* 
ра, что в октябре в вооружен
ные силы США будут призваны 
46. $00 человек. Это самая 
большая цифра после корейской

войны, сообщает представитель 
министерства обороны.
- Одновременно было объявле
но* что ранее запланированный 
уровень набора,-призывников в 
армию в сентябре 31.300 чело- 

"  век' доведен до 37.300. .......

неподвижности. Но: вот минута 
молчания окончена. Перед по
мостом президиума, где в числе 
почётных представителей нахо
дились председатель социали
стической партии Японии Код- 
эо Сасаки, известный борец за 
мир, член Всемирного Совета 
Мира Джеймс Эндикотт и друг 
гне,.. появляется группа юношей 
и девушек с плакатами,- На них 
слова; «Покончить с американ
ской агрессией во Вьетнаме». 
Площадь ..подхватывает,: —слова 
популярной в Японии перни 
•̂ Запретим атомную бомбу».

Один За другим на трибуне 
появляются представитель ген- 
совета профсоюзов Японии Ясу- 
цунэ, заместитель генерального 
секретаря Всемирной федера
ций профсоюзов Пьер Жансу, 
Дж. Эндикотт, -посланцы , бор
цов за мир с Окинавы,, .от: ры
баков .Сикоку,. -представители 

: жертв, атомной бомбардировки 
Хиросимы и другие, v  г,-' - 

- Все выступавшие говорят о 
необходимости усилить борьбу

га -'-превращение -американской 
агрессии во Вьетнаме, за лик
видацию „угрозы войны,, призы
вают к единению и сплоченно
сти сил выступающих под зна
менем защиты мира.

На призыв представителя 
японского национального кон
гресса за запрещение ядерного 
оружия профессора Моритаки 

-::й'- тысячам" послайцёв v  рабочих 
Осакн, рыбаков ' Сидзуока, 

6 крестьян ' -Тохоку 'й ' ‘ Х'бЙаШДО, 
,*Абйёрбж.;Саеэбо усилить-борьбу 

против . ..американской„. агрессии 
во, Вьетнаме -над огромной пло
щадью прокатывается громовой 
клич «Гамбаро» — «К борьбе».

Митинг заканчивается; массо- 
• вой- демонстрацией- на . улицах 
-гХиррсямы. Нескончаемой рекой 
г. льётся по улицам людской- пе- 

ток. Знамена, транспаранты, 
лрзуцги. над. головами людей 

. призывают к борьбе- за .счастье 
- -людей. Хиросима встречает 21-ю 
.-годовщину атомной-трагедии- :с
? ГОТОВНОСТЬЮ ПрОДОЛЖЛТЬ борь
бу;- Г.А-ГЧ1 -

•США выступили с проектом 
..договора,, .относящегося лишь к 
: дея-гёльноети .на . Луне и. других 

небесных телах. -'  ̂ ‘;
Большинство членов Подкоми

тета ' высказалось за более ши
рокий' подход к решению проб- 

- лёмьт; содержащейся- в совет
ском проекте договора, В итоге 
-трехеедельной работы подкоми
тета были согласованы 9, статей 
проекта договора, которые от
ражают основное содержание 

' советского " проекта." ': “У -
:: .'.ЛОрВДйдёСЙИЙ .” 'Г£Щв$КЙИЯёТ, 
' .продолжит; свою.; .работу (Сен

тябре. в - Нью-йорке. ■ ■: •
- Оценивая результаты-сессии 

подкомитета, .глава .делегации 
СССР II- Л- Морозов . ёаяви.л 

/ Корреспонденту ТАСС, что. соз
дание мёЖдунафодногб' праёопо- 
ря-дка V  космосе' явЛй’ётся-’ одной 

"из ЕажнёйШйх - мёр /-'-в борьбе с 
. аг!жсйввыми щл'ана-даимперйа- 
лилмн.; -.Приятно .-отметить.о ска- 

, зал оц-. .чтотвсе-;.боя,ьщеег число 
государств, .как ,этр-1.;.-1;П0к§зала 

„ только что;; закончившаяся  ̂сес
сия подкомитета,' понимает важ- 

%бстЫ- - разработки' - "«ринйипбв 
деятельности Государств по ИС- 

' 'следованию'' "космичеекоГб" про
странства, Луны. и  других не- 

'бесных тел. Работа подкомите
та была бы значительно более 
плодотворной, подчеркнул П. Д. 
Морозов, если бы делегация 
США не воспрепятствовала 
принятию ряда других предло
жений, от которых зависела 
окончательная подготовка про
екта договора.

ИСПАНИЯ ЗАПРЕТИЛА 
ПОЛЕТЫ АНГЛИЙСКИХ 

САМОЛЕТ ОВ

ДййДОН..Представитель ми
нистерства иностранных дел 

'Англии официально - подтвердил 
сбс^щёния'печати " о  том',’ что 
«раёйте-льет во - 41 ейавйй-Айлрё- 
гило полеты над испанской-' тер- 
•' риторйей' 'английских! военных 
самолетов. -

В январе этого года испан
ское правительство запретило 
-полеты, военных самолетов всех 
стран НАТО, за, исключением 
Англии; распространив теперь 
этот запрет также и на Англию, 
.Полагают,, нто это. решение вы
звано, напряженностью . в..отнр- 

. между двумя, странами
в связи с, серьезными., разногла
сиями по вопросу 6  Гибралтаре: 

. . .  .. , (ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  М И Д  Д Р В
ХАНОЙ, 6 августа. (ТАСС)- 

Министерство иностранных дел 
ДРВ выступило вчера с заявле
нием в связи с  третьим воздуш
ным налетом американской 
авиации на портовый город Хай
фон и с продолжающимися во
енными акциями США против 
Демократической Республики 
Вьетнам, сообщает агентство 
ВИА.

2 августа, этот* года, говорит
ся в заявлении, американские 
самолеты, базирующиеся на ко
раблях 7-го флота США. в тре
тий раз подвергли варварской 
бомбардировке жилые кварталы 
и экономические объекты Хай

фона: В результате бомбарди-
■ ровки убито много мирных жи- 

; ' телей,“в том числе 16 детей, и
'разрушен» большое количество

■ зданий. : ; с "
: Незадолго перед этим амерй- 
канские агрессоры подвергли 

-  бомбардировке индустриа'льный 
' гГород -Вьетчи и эконбмйчёскйё 

объекты в Тхайнгуене- Всего за 
последнее время американские 
.агрессоры обрушили бомбы на 
15 городов, и многие, населен
ные районы Северного Вьетна
ма, указывается в заявлении. 
Бомбардировщики «В-52» неод
нократно бомбили деревни в се
верной и южной частях демили-

ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ ПРОВОКАЦИЙ 
В А Л Ь Т О - А Д И Д Ж Е

РИН: 5 августа. (ТАСС). По 
сообщениям печати, итальян
ское правительство поручило 
своим послам в Вене и Бонне 
вручить австрийскому и запад
ногерманскому правительствам 
ноты протеста против беспре
пятственной провокационной 
преступной деятельности и пуб
личных выступлений : южноти
рольских террористов в Альто- 
Адидже (район Италия, на ко
торый притязают австрийские 
националисты, поддерживаемые 
реваншистскими организациями 
в Австрии и ФРГ).

3 августа итальянский ми
нистр иностранных дел Фанфа- 
ни принял посла ФРГ Хервар- 
та фон Биттенфельда и сооб
щил ему о тревоге итальянской 
общественности по поводу про
должающихся террористиче
ских актов в Альто-Адидже

(недавно жертвой этих актов 
террора стали два итальянских 

.пограничника).
Между тем в Альто-Адидже 

продолжаются вылазки терро
ристов- В Больцано в помеще
нии городского суда взорвалась 
самодельная бомба, причинив
шая серьезный ущерб: зданию. 
По счастливой случайности че
ловеческих жертв не. было. Позд
нее взорвалась мина, подло
женная под железнодорожное 
полотно.

Группа депутатов-коммуни- 
стов внесла в палате депутатов 
запрос, потребовав от итальян
ского правительства заявления 
о том, «какие меры оно Наме
ревается предпринять Для 'пре
сечения преступной деятельно
сти неонацистов, . „пытающихся 
превратить Альто-Адидже в кро
вавый очаг прогерманских пре
ступлений».

СТОЛКНОВЕНИЕ В  П ЕРТ-АМ БОЕ
НЬЮ-ЙОРК. 5 августа. 

(ТАСС). :В-'послеЙЙйе "дни в 
Перт-Амбое (штат Нью-Джерси) 
произошли столкновения между 
пуэрториканцами и полицией. 
Десятки человек ранены, около 
50 пуэрториканцев арестованы 
за «нарушение общественного 
порядка». . 4  ■■■■■;'.-у. : „

По сообщениям агентств, не- 
оосрёдственным поводом''"для

выступлений пуэрториканцев 
явился арест и избиение: поли
цейскими пуэрториканского юно
ши.

, Как отмечает „корреспондент 
газеты. «Нью-Йорк -тайме» в. со
общении из Перт-Амбоя, глав
ными причинами взрыва возму
щения '„пуэрториканцев..:: были 
плохие жилищные условия, без
работица и дискриминация.

таризовакной зоны?
- .'Более', „.'.того, американская 
авиацйЗт.; бёЗждл®фг|ю, .. „бомбила 
ирригационные сооружения в 14 
провинциях ДРВ, дамбы на. ре- 
ках Красная и Тхайбянь.

- . Этими действиями, подчерки; 
вается. в заявлении, американ
ские правящие - круги: по лностью 
разоблачают- свои лживые, ут
верждения о том, что бомбарди
ровкам подвергаются лишь «во
енные объекты».

Правительство Демократиче- 
сквй Республики Вьетнам реши
тельно протестует против эска
лации правительством США аг- 
реСсивнЫх Действий против 
ДРВ, против бомбардировок 
Хайфона а многих других горо
дов и деревень .Северного Вьет
нама. США должны прекратить 
агрессивную войну , против Вьет
нама, окончательно и без всяких 
условий положить конец бомбар
дировкам ДРВ, вывести все 
свои войска и войска своих са
теллитов из Южного Вьетнама 
и строго соблюдать Женевские 
соглашения 1954 года по Вьет
наму, говорится в заявлении.

Б О М Б Я Т  
ДЕМИЛИТАРИЗОВАННУЮ 

О К У '
ХАНОЙ. 6 .августа." (.'ГАСС); 

,Американские' брмбардиррвщи- > 
КЦ «В.-52». бомбили., вчера;'райо-: 
нЫ северной й юййой.частей де-: 
милитаризованной.' зоны,. ГСооб-" 

тцаёт Вьетнз \tckoc йнформаци- 
'энное агентство: Таким - обра
зом, всего лишь за одну неделю1 
американские империалисты че
тырежды применяли' бомбарди
ровщики «В-5-2» для налетов на 
демилитаризованную зону.—
: ; 3  ,ррязи -е, этими Действиями, 
являющимися грубейшим нару
шением статуса демилитаризо
ванной зоны и Женевских ~ со
глашений Г954 года по Вьетна
му, миссия связи -''верховного 
кбмандовайкя Вьетнамской на-. 
рбДной 'армий' напраёйла меж
дународной комиссии по наблю-- 
„девию.Н- контролю-. жлЛьетяам е 
послание протеста,
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м о р а л ь н ы е  т е м ы

Политехнический институт. Вес
тибюль. Объявление; «Отказать в 
допуске к вступительным экзаме
нам: Апостолову В. И. — за под
делку документов (характеристи
ки, медсправки); Суфиярову А. М. 
— за подделку документов (ха
рактеристики, справки военкома
та, копии трудовой книжки...)».

Подлог. Преступление. И это в 
начале сознательной жизни!

Сорвалось. Не вышло. А если 
бы получилось? Вольтер однаж
ды сказал: «Люди никогда не ис
пытывают угрызений совести от 
поступков, ставших для них обы
чаем». Не о таких ли?

И мне невольно вспомнились 
два случая. Геологу Судареву по
ручили разбурить площадку под 
цех крупного завода. Вместо поло
женного числа скважин он ограни
чился несколькими и те не прошел 
на нужную глубину, а в инженер
но-геологический разрез нанес 
несуществующие выработки, дру
гие же показал глубже, чем на са
мом деле. При строительстве цеха 
южная стена рухнула. Пуск заво
да задержался на год.

Инженер Перминов, руководив
ший строительством железнодо
рожного моста, не мог наладить 
работу копра. Сваи никак не шли 
на последние два метра. Сроки 
строительства были жесткими. Ин
женер пошел на подлог: он дал

г указание спилить верх свай, а 
[ в отчете показал, что они забиты 
до проектных отметок. Во время 
прохода поезда мостовая опора 
дала резкую просадку.

Это, конечно, случаи из ряда 
вон выходящие. Немногочислен
ные, точно так же, как и ред#и 
факты подделки документов аби- 

.туриента.ми. Но они есть, и их 
нельзя замалчивать, ибо слишком 

.дорого обходятся для нас деяния 
нечистоплотных людей. Известно, 
что болезнь легче предупредить, 
чем лечить, и ректорат политехни
ческою поступил совершенно пра
вильно, развенчав Апостолова и 
.Суфиярова.

У специалиста должны быть чи
стые руки. Чистые!

Мне приходилось встречать вы
пускников томских вузов и техни
кумов в горах Кузнецкого Алатау, 
на далекой Лене и Урале. Многие 
из них —  руководители предприя
тий, исследовательских экспеди
ций, директора школ, заведующие 
'больницами и просто толковые ин
женеры, внимательные врачи, за
ботливые учителя. У многих нелег
кая жизнь, но она освещена ясной 
целью, честным служением лю
дям, чувством гражданской ответ
ственности за свои дела.

И среди этих замечательных 
специалистов нет-нет да и встре
тятся сударевы и перминовы. 
Они вырастают из апостоловых 
и суфияровых. А тех, к нашему 
стыду,, тянут за уши добренькие 
дяди, и теш. _  — _  — - ~ —

Вот справка, которую выдал 
начальник цеха мебельного ком
бината г. Речицы Белорусской 
ССР своему протеже Апостело- 
ву: «Работал с... по... в качестве 
рабочего. К работе относился чест
но и добросовестно. Сменное зада
ние выполнял на 100 проц.*-

Разве это не приглашение к 
подлогу? Оно и было принято! Апо
столов собственноручно вписал в 
места с точками необходимые ему 
даты.

В школе №  50 Томска — свой 
метод. Там аттестационные листы 
заполняли на совесть сами питом
цы. Не случайно поэтому у выпу
скницы Чернявской хитро напи
санные тройки по дороге в универ
ситет превратились в пятерки.

Не лучший пример честности 
нередко подают сами родители. Па
на — врач выдал липовую 
справку абитуриентке Наташе Ле
бедевой из Армавира.

С подложными документами 
А . М. Суфиярова нам не удалось 
познакомиться. По просьбе хозяи
на они была великодушно высла

ны в Канск очевидно, для того, 
чтобы попытать счастья в другом 
месте. Когда я сказал, что в ин
женерно-строительном. институте 
документы в подобных случаях 
задерживаются до 1 августа, чтобы 
оградить другие учебные заведе
ния от дискредитировавших себя 
лиц, один из членов, приемной ко
миссии политехнического инсти
тута искренне возмутился: «Как 
так можно! Нельзя ущемлять 
права граждан».

Какие права? Право на подлог? 
У нас больше прав, чем у прохо
димцев. Наше право продиктовано 
заботой о благе общества. И игра 
в гуманизм здесь так же несостоя
тельна, как читка морали разбу

семьй». Сколько его уговаривали, 
стыдили. Он соглашался, каялся, 
давал обещания, а потом все по
вторялось. Верно замечено, что 
стыд и честь — как платье: чем 
больше потрепаны, тем беспечнее 
к ним 'ОТНОСИШЬСЯ.

Кбгда Иванова уволили из ин
ститута по статье 47 КЗОТа, он 
подал в суд, заявив, что в коллек
тиве с ним поступили бездушно. 
Но такой шаг уже никого не уди
вил: ведь пьяница закусывает' "ча
сто собственной совестью. СуД от
клонил претензию спекулянта люд
ской чуткостью.

Конечно, таких, как Иванов, еди
ницы, они не составляют и про
цента. Но ведь и ложку дегтя по
чувствуешь в бочке меда.

Ф И Н И Ш

шевавшемуся хулигану, Сегодня 
мы этого хулигана смело берем за 
воротник, без опаски, что будем 
причислены к соучастию в скан
дале.

Но честность и глубокие знания 
абитуриентов —  это только одна 
сторона дела. Человек живет не 
под стеклянным колпаком. И нам 
далеко не безразлично, кого мы 
будем учить за свои деньги — по
рядочного человека или хама, не 
умеющего вести себя в обществе, 
не считающегося с его интересами.

В городском саду абитуриенты 
ТИРиЭТа А. Плотников, В. Ску- 
дарнов. В: Толсгов, А. Фомичев" с 
гиканьем стали раскачивать каби
ну, поднявшись наверх на колесе 
обозрения.

Некоторые ведут себя, как 
подгулявшие купчики: пьют водку, 
играют в карты, в общежитиях 
пытаются установить свои поряд
ки, блеснуть... ничтожеством-

Ложно понятая «свобода от 
родительской опеки* уже многим 
дорого обошлась. Вот докладная 
командира оперативной группы 
политехнического института: «18 
июля 1966 г. в 1 ч. 40 мин. был 
задержан Чалый В. М.. проживаю
щий но улице Вершинина, 39-а,
к. 408. Злостно нарушал решение 
студсовета. На предупреждения не 
реагировал. Не подчинился требо
ванию пройти в оперпункт, куда 
все же был доставлен»- 
, Вот . гак; Чалый — уроже
нец города Славянска-на-Кубани. 
Еще" не отав студентом, получил 
выговор е занесением в личное 
дело.

Были отчислены из университе
та «проводники западной культу
ры в провинциальном Томске* 
В. С. Дубровин и А. В. Ефимов 
из Свердловска и В, Г. Костылев 
из Первоуральска.

Какие жуки вырастают на произ
водстве из подобных личинок, вид
но на таком примере. Инженер 
Иванов, выпускник Томского поли
технического института, грамотный 
инженер, последние . годы, работая 
в институте «Томгипротранс», со
вершал прогулы, будучи пьяным. 
Его неоднократно вытаскивали из- 
под вокзальных скамеек. Неловко 
было смотреть на потускневший 
инженерный значок. В экспедици
ях устраивали поиски инженера, 
беспокоились, где Иванов. А  он, 
оказывается, создавал «новые

...Гулко отдаются шаги под тя
желыми сводами старинного зда
ния. Всюду молодые, вопрошаю
щие лица. Движения фигур на
пряженные, скованные. Неволь
ный трепет охватывает тебя, когда 
поднимаешься по широким лестни
цам университета, политехническо
го, медицинского институтов. Ка
менные ступени изрядно сточи
лись, словно от морского прибоя. 
Это сделал непрекращающийся 
людской прибой. Сколько же 

здесь прошло студентов!
Когда-то Томск называли сибир

ским Кембриджем. Это льстило 
ему. Сейчас, пожалуй, Кембридж 
правильнее называть английским 
Томском.

Вузы нашего города известны 
всему миру. Они имеют богатые 
научные традиции. Здесь акаде
миком А. М. Усовым создана си
бирская школа геологов, академи
ком В. Д. Кузнецовым, профессо
ром М. А . Большаниной — школа 
физиков, большое признание полу
чила медицинская школа акаде
мика А. Г. Савиных и другие. Не 
только томичи, но и все сибиряки 
гордятся этими именами. Окончить 
томское учебное заведение— зна
чит получить прочные знания и 
высокую производственную куль
туру. Неслучаен поэтому большой 
наплыв абитуриентов в наш город. 
И неплохих! В университете, на
пример, из 4.670 человек — 
более 600 медалистов. А отобрать 
над* около 1.200. Эти цифры го
ворят сами за себя- Томский в у з -  
это высокая марка!

...Исправил в аттестате оценку, 
прибавил к производственному ста
жу всего несколько месяцев, «раз
давил* с друзьями на радостях 
бутылку водки, спел на улице сре
ди ночи песню... — все это неко
торым абитуриентам кажется ме
лочью. Нр эти- «мелочи» не оста
ются без последствий. Это черво
точинки. Здоровый плод начинает 
гнить с появления первого темного 
пятнышка.

У нашего города давно опреде
лилось свое лицо, установились 
свои традиции — традиции горо
да науки и культуры. И кто не хо
чет их принимать, не может быть 
в рядах томского студенчества.

А. ЛАРИОНОВ, 
главный инженер проекта ин
ститута «Томгипротранс», не
штатный сотрудник нашей га

зеты.

Александровские вечера. 
Фотоэтюд В. Ефименко.

ПОЕЗД ПРИШЕЛ 
П О ... ВОДЕ

Н е п р и вы чн о  видеть  в тайге за 
ты сячу ки л о м е тр о в  от ж е л е зн о й  
д о р о ги  настоящ ий  ж е л е з н о д о р о ж 
ны й состав из девяти  вагонов . 
П од  ко л е са м и  это го  н е о б ы ч н о го  
по е зд а  —  ре льсовы й  путь д линой  
все го  лиш ь в 200 м етров . Н о  эти 
м е тр ы  очен ь  н у ж н ы  бы ли м о л о 
д ы м  строи те л ям , п р ие хавш и м  за 
клады вать новы й  го р о д  н еф тяни 
ко в . П оэтом у б ри га д а  В. П о н о м а 
рева в к о р о тк и й  с р о к  —  за тр о е  
с у т о к  —  р а згр узи л а  в С тр е ж е в о м  
б а р ж у , ко то р а я  доставила из Н о 
в о си б и р ска  эн е р го п о е зд . О н  б у 
дет снаб ж ать  э л е ктр о эн е р ги е й  
строителей  Н еф теграда и неф тя
н и ко в  из п р о м ы с л о в о го  у п 
равления «Том скнеф ть».

Г. ГЕННАДЬЕВ.

♦  ♦

ЧЕТВЕРТАЯ УЛИЦА
Ч етвертая улица вы росла  за п о 

следние н е с ко л ь ко  м еся цев  в го 
р о д к е  н е ф тян ико в  на о кр а и н е  се
ла А л е кса н д р о в ско го . Д о  сих по р  
их б ы ло  три  —  Н еф тяников , Ф о н 
танная и Г еол огическая . Н о в ую  
ул и ц у  р а зве д ч и ки  н ед р  назвали 
и м е н е м  поэта Н екрасова .

А . АЛЫ КЕРО ВА.

♦  ♦

СТРОИТСЯ В АСИНЕ
В А си н о в ски е  центральны е р е 

м о н тн о -м е ха н и че ски е  м астерски е  
приш ла радостная весть: к о м б и 
нат «Том лес» счел в о з м о ж н ы м  вы 
делить п р е д п р и я ти ю  д о п ол н ител ь 
ны е асси гно вания  на ж и л и щ н о е  и 
б ы то вое  строительство . В го р о д 
ке  р е м о н тн и ко в  в ближ а йш ие  го 
д ы  б уд ут  д о п о л н и те л ьн о  п о с тр о е 
ны  три д ва д цатид вухквар ти рн ы х 
д о м а  со  всем и  уд обствам и . С 
о ко н ч а н и е м  их строительства р а 
б о тн и ки  м асте р ски х  б уд ут  п о л н о 
стью  о б есп ечен ы  ж и л ье м . Будет 
т а к ж е  п о стр о е н  д етски й  ком б и н а т  
на сто  с о р о к  м ест. С ейчас на н о 
во стр о й ки  готовится  пр оектна я  
д о кум е н та ц и я . С троительство  нач
нется в сл е д ую щ е м  году.

Р, Р О ТА Н О В А.

Ф О Л Ь К Л О Р  У Г Р Ю М - Р Е К Й
Воспетая В. Я. Шишковым 

Нижняя Тунгуска получила в 
его романе название Угрюм-ре- 
ки. В книге писателя использо
ван обильный материал из жиз
ни, быта и культуры русских 
сел и эвенкийских стойбищ, 
расположенных по ее берегам. 
Не случайно поэтому фольклор
ная группа Томского педагоги
ческого института, намечая 
свой маршрут, избрала местом 
исследования именно этот рай
он.

Экспедиция прибыла на 
Нижнюю Тунгуску в самый раз
гар лета и начала работу в селе 
Ербогачен. которое в романе 
Шишкова названо Ербохомохля. 
Некогда это было захудалое се
ло из 15 — 16 дворов. Ныне это 
многолюдный, благоустроенный 
районный центр. Участники 
экспедиции познакомились со 
знатоками местного края. Ими 
оказались Степан Дормидонто- 
вич Пермяков, энергичный, жиз
нерадостный человек, несмотря 
на свои 75 лет, а также 68-лет
няя Клавдия Ивановна Инеши- 
на.

Степан Дормидонтович всю 
свою- жизнь провел на Нижней 
Тунгуске. Коммунист с 1920 го
да. он был секретарем райкома 
партии, председателем райис
полкома. Знают его и как 
председателя колхоза, и 
преподавателя уроков труда в

школе. Сейчас он пенсионер. 
Любит поохотиться и порыба
чить.

Экспедиция, отправляясь в 
путешествие, уже имела неко
торые сведения о Нижней Тун
гуске. В 1911 году по реке пу
тешествовал В. Я. Шишков. Он 
записывал в селах песни. В том 
же году очи были им опублико
ваны. Нам, участникам экспеди
ции,, важно было узнать, какие 
из этих песен ' сохранились, ка
кие изменились под влиянием 
времени и какие появились 
вновь.'Мы, конечно, не застали 
в живых тех исполнителей, у 
которых записывал песни В. Я. 
Шишков. Умерли вместе с ни
ми и многие проголосные пес
ни, которыми писатель особен
но восторгался. :

О песне « Не кукушечка ку
кует» В. Я. Шишков в свое вре
мя заметил: «Пользуется боль
шой популярностью ». Широко 
известна она и сейчас. Песня 
навеяна горестными раздумья
ми л ю л р й  о тяжелой деревен
ской' жизни в дореволюционные 
годы. Степан Дормидонтович 
поведал нам интересную деталь. 
Оказывается, в дореволюцион
ное время песня была пол за
претом. Местный священник на 
исповеди обязательно спраши
вал: «Не кукушечку» поешь?» 
Священник, заметил Степан 
Дормидонтович, был «настоя
щий сыщик».

Жива в памяти людей стар
шего поколения и другая песня: 
«Уж ты матушка, Угрюм-ре- 
ка», мотивы кп-горой отразились 
в романе В. Шишкова.

На Нижней Тунгуске есть за
мечательные исполнители пе
сенного фольклора. Неизглади
мое впечатление осталось у нас 
от пения сестер Анны Иванов
ны и Александры Ивановны 
Верхотуровых из села Верхнее 
Калинияо. Петь им помогала 
племянница Юлия Жданова. 
Слушая их исполнение,., мы: ду
мали о том, что наши местные 
композиторы и клубные работ
ники много теряют, не включая 
подобных песен в репертуар ху
дожественной самодеятельно 

■ сти.
В исполнении Клавдии Ива

новны Инешиной из села Ербо
гачен мы прослушали песню 
о В. И. Ленине.

По словам Клавдии Иванов
ны. сочинила песню местная, мо
лодежь сразу же после смерти 
Ленина.

Многое из старинного пе
сенного фольклора продолжает 
жить в наши л пи. Из старого 
обычно остается то, что достав
ляет современнику эстетическое 
наслаждение, что находит глу
бокий отклик в его душе.

А. ЗИМИН, * 
студент-заочник Томского 

пединститута.

В ТЕ Г Р О З Н Ы Е  Г О Д Ы

К У Р С - Н Е Б О  Б Е Р Л И Н А
Некоторым просто не 

верилось — д* того 
неожиданным было со
общение, что в ночь на 
8 августа 1941 года 
группа советских само
летов совершила налет 
на Берлин.

— Летчикам нашей 
части довелось первы
ми атаковать фашист
скую столицу, — рас
сказывает Петр Ильич 
Хохлов, бывший штур
ман первого минно-тор
педного авиационного 
полка военно-воздуш
ных сил Балтийского 
флота.

Двадцать пять лет 
прошло с той поры, но 
генерал-лейтенант авиа
ции Хохлов, занимаю
щий нынче должность 
начальника штаба авиа
ции Военно-Морского 
Флота, очень хорошо 
помнит подробности тех 
боевых дней.

— Мы стояли , поя 
Ленинградом, когда по
лучили приказ гото
виться к разведыва
тельному полету в Гер
манию и бомбардиров
ке военных объектов 
Берлина, — рассказы
вает Петр Ильич- — 
Сразу же перелетели 
на эстонский остров 
Эзель, что в северной

части Балтийского мо
ря. На изучение трас
сы полета, объектов 
фашистской столицы, 
подготовку самолетов 
ушло четыре дня.

— Какие это были 
самолеты?

— ИЛ-4. Крейсер
ская скорость —  три
ста километр*в в час. 
Августовские ночи на 
Балтике коротки. По
этому вылетать надо 
было в светлое время, 
чтобы затемно подойти 
к Берлину и возвра
титься-

В первый полет 
флагманскую машину 
повел командир полка 
полковник Е. Преобра
женский- Летели вдоль 
побережья Балтийско
го моря, на Штеттин. 
Ночь выдалась лунная, 
и это мешало: на воде 
было много теней от 
облаков, и из-за них бе
реговая черта выделя
лась неотчетливо.

—- Помогли нам ори
ентироваться сами гит
леровцы, — вспомина
ет генерал. — Вдруг 
внизу мы заметили ми
гание прожекторов — 
нас с кем-то спутали- 
А в районе Штеттина 
было даже сделано 
предложение совер
шить посадку, прожек

тор осветил посадоч
ную полосу. Мелькну
ла мысль: «Вот бы раз
бомбить аэродром». Но 
выдавать себя нельзя. 
Ведь цель —  Берлин. 
Его мы увидели изда
лека, так как улицы 
были освещены. Само
надеянные фашисты, 
очевидно, не допускали 
и мысли о том, что рус
ские могут появиться 
над их столицей-

Как только в Бер
лине. в районе химиче
ских заводов, разорва
лись первые бомбы, 
свет в городе погас. Но 
у советских летчиков 
были уже ориентиры — 
три крупных очага по
жаров — и они продол
жали бомбить-

Оправившись от рас
теряннее™, немцы при
вели в действие систе
му противовоздушной 
обороны. Лучи сотен 
прожекторов прониза
ли небо, зенитные сна
ряды рвались со всех 
сторон.

«М ое место —  Бер
лин. задачу выполнили, 
возвращаемся домой», 
—  передал радиограм
му на базу стрелок-ра
дист Кротенко.

Отход был не про
стым. Через каждые 
полторы — две минуты

приходилось маня-ь 
курс, чтобы уйти от зе
нитного огня, от ноч
ных истребителей. Лет
чики хотели только од
ного —  поскорее уви
деть море. И, наконец, 
оно показалось. А вот 
и наш аэродром, где 
нас ждут друзья.

Полет иа Берлин 
продолжался 7 чаевв. 
Теперь такой продол
жительностью и таким 
расстоянием вряд ли" 
кого удивишь- Это ста
ло совсем обычным де
лом для летчиков. Но в 
августе 1941 года, ког
да возможности авиа
ции были иные, когда 
гитлеровцы уже взяли 
Смоленск и рвались к 
Москве, когда они тру
били на весь мир о сво
их победах, воздушный 
удар по фашистской 
столице был подвигом. 
В ночь на 9 августа на
ши морские летчики 
вновь появились над 
Берлином, а затем бом
били его много ра£. 
Полковнику Преобра
женскому, капитану 
Хохлову и еще трем их 
боевым товарищам бы
ло присвоено звание 
Героя Советского Сою
за.

А. МЕДВЕДЕВ.
(Корр. ТАСС).

В Н А Ш Е Й  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  П Р И Е М Н О Й
Общесгвениая приемная рабо

тает в редакции газеты «Крас
ное знамя» (проспект» имени 
Ленина, 66) по понедельникам, 
средам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут:

8 августа, в понедельник, с

16 до 19 часов, —  начальник 
следственного отделения УООП 
по Кировскому району И. Е. Ва
сильев.

10 августа, в „среду, с 10 до 
13 часов,— член общественной 
приемной газеты «Красное зна
мя» В. М. Ноздрин.

12 августа, в пятницу, с 16 
до 19 часов, — инспектор-реви
зор Кировского райсобеса Л. В. 
Дондо. /  »

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

А к в а л а н г и
на дистанции

О то м с ки х  под вод ни ках , ж и в у щ и х  вдали от м оря, знает спортивная  
общ ественность  и в наш ей стране , и за гран и ц ей . В этом году наш и 
а ква л а н ги сты  своим и  успе хам и  снова д оказали , что  подводны й 
сп о р т  в Том ске  развивается успе ш но. Н есмотря на отсутстви е  бас
сейна и по зд н ю ю , хол од ную  весну* под вод ники  уж е  в кон це  мая 
см огли  о т кр ы т ь  свой  сезон. П ервые соревнования были пр иур оче ны  
к  о т кр ы т и ю  лагеря а ква л а н ги сто в  клуба  «СКАТ» университета , па
ла тки  кото р о го  ра спол ож и лись  на С енной курье . На акватор ии  си 
лами студентов  был отго р о ж е н  бассейн, разм ечены  д истанции  для 
вы полнения  подводны х у п р а ж н е н и й . Более со р о ка  студентов отд ох
н ул и  и прош ли в этом лагере п о д го то вку  спортсм енов-подводников.

На областны х соревнованиях была отобрана команда, в ко то р ую  
вош ли Вадим Ж данов, Н иколай  Я ковлев, Н иколай  Ю рга. Владимир 
Титов, Рая Ш уби н а , Надя Ю ркова. Первое в этом сезоне боевое кр е 
щ ение наш а ком анда пр ин я ла  в С ухум и , гд е  проходило первенство 
центрального  совета «Б уревестника» . В програм м у соревновании, в 
н оторы х участвовали  студенты  М о сквы , Х арькова , У льяновска  и д ру
ги х  городов, входило плавание и н ы ря ни е  в ластах на скоро сть , а 
та кж е  два упр а ж н е н и я  по подводному ор иентированию . Первое ме
сто  заняли  студенты  М осквьй  Команда том ичей  была второй и п о л у 
чила диплом  и вы м пел центрального  совета «Б уревестника» . В лич
ном  зачете Н иколай  Я ковлев завоевал третье место.

После соревнований  в С ухум и  была проведена конф еренция спорт- 
см енов-подводников , на которо й  был создан президиум  новой все
сою зно й  студенческой  ф едерации подводного спорта  — ВСФПС. То
м ичам  вруч ил и  следую щ ие «портф ели»: Ж данов — зам еститель пре
зидента, Титов — председатель ком и ссии  по  м еж дународны м  свя 
зям , Я ковлев — член спо р ти вн о й  ко м и ссии .

После этого  ком анда вы ехала в Н овороссийск на V II первенство 
РСФСР. В этом году в нем участвовало около тридцати  ком анд  с-т 
м н о ги х  областей и краев  Ф едерации. Первые старты  по каза ли , что 
результаты  б удут  очень вы со ки м и . После плавания и ны ряния 
ком анда том ичей была то л ько  на десятом месте — сказалось  о тсут 
ствие  бассейна в городе, л и ш и вш ее  нас зи м н и х  трен и ровок . Но все 
ещ е было впереди. Каи говор ят  спо ртсм е ны : «Компас по ка ж е т, где 
находится н астоящ ий  под вод ник» . Х орош о вы ступи в  в подводном 
ориентировании , том ич и  заняли общее третье место в респуб лике  и 
были награж д ены  диплом ам и ЦК ДОСААФ. В. Ж данов, В. Титов, 
Н. Ю рга вош ли канд ид атам и  в сб орную  ком анд у Р осси йской  Ф едера
ции  йа 1967 год.

эти х  в целом уд ачн ы х вы ступл е ни й  то м ски х  аквал ан ги стов  на
до обязательно извлечь и у р о к . Прежде всего надо, чтобы  не только  
областной совет «Б уревестника» , но и областны е советы  д р у ги х  
сп о р ти в н ы х  общ еств, в ча стн ости , «Труда», начали развивать этот 
вид  спорта . И, кон ечн о , н уж н о , чтобы з а кр ы ты й  плавательны й бас
сейн перестал б ы ть  за кр ы ты м  в б уквальном  см ы сле слова. Когда 
ж е , в кон це  кон цов , о ко н чи тся  этот  за тя н увш и й ся  ремонт?

Подводный спорт в кл ю чен  в п р о гр а м м у  ю билейной  спартакиады  
народов СССР. У то м ски х  а ква л ан ги стов  есть все ш ансы  хорош о 
в ы ступ и ть  в будущ ем  году.

В. ТИТОВ, 
м астер спорта  СССР.

НА СНИМ КЕ: подводная охота .
м ю в ш а т в в е

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УКРАИНСКОГО
М УЗЫ КАЛЬНО -ДРАМ АТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА им. Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в пом ещ ении летнего  театра город

с ко го  сада).
7 августа , днем ч  вечером — 

«Ой, не ходи, Г рицю , да на вечерни
цы».

Начало спе кта кл е й : дневного — в 
12 час., вечернего  — в 19 час. 30 
мин.

В КИНОТЕАТРАХ; 
вмени М. ГОРЬКОГО

7 августа . Больш ой зал — .Б е р е 
ги сь  автом обиля!» — 9-20. 11-10. 
13. 14-50. 16 40, 18-30.. 20-20. 22-10. 
Малый зал — «П р икл ю че ни я  П ит- 
ки н а  в больнице» — 9-10. 11,
12- 50, 14-40. 16 30. 18-25. 20-20,
22-15.
Зал н ин охр он ин и  — «Цена одно
го  преступления»  “  9. 10-55.
13- 55. 20 10. 22-05. «Корабли не
ум ираю т» —  12-50, 15-50. 18-55,
18. 19 05.
8 августа . Больш ой зал -— «Зато.
вор послов» — 9-20. 11-10. 13.
14- 50. 16 40. 18-30. 20-20, 22-10.
М алый зал — «Берегись автом о
биля!» — 9-20. 11-10. 13. 14-50,
16-40. 13-30. 20 20, 22-10.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Икар-1» —
у. 10-45, 12-30. 17-30. 20-20. 22-05. 
«В п о иска х  ответа», « Ш и рокая  
колея» — 14 15, 15-20, 16-25.
19- 15.

«ОКТЯБРЬ»
7 августа  Голубой зал — «Бере
ги сь  автом обиля!» — 11-20. 13-10.
16. 16-50. 13-40. 20-30. 22-20.
Для детей — С борник м ул ьтип л и 
ка ц и о н н ы х  ф и льм ов— 9-10. 10-15. 
Зеленый зал — «Берегись авто
мобиля!» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20. 21-50.
8 августа . Голубой зал — «За
говор послов» 9, 10-50, 12-40,
14-30 16-20. 18-10. 20, 21-50.
Зеленый зал — «Заговор послов»
— 11-20, 13-10, 15. 16-50, 18-40,
20- 30. 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 ae iycT a. Больш ой зал — «Бе
регись автом обиля!»— 9-40, 11 30. 
13-20, 15-10, 17. 18-50. 20-40. 22-25. 
М алый зал — «А квала нги  иа дне»
- -  9-20. 11, 12-40. 14-20. 16. 17-40,
19-20. 21, 22 35.
8 августа . Больш ой зал — «За
говор послов» — 9-40, 11-30.
13-20. 15-10. 17. 18-50. 20-40.

| 22-25.
М алый зал — «Берегись автом о
биля!» — 9 40. И  ЗО. 13-20. 15-10.
17, 18-50. 20-40. 22-25.

«ПИОНЕР»
7 ав густа  —  «А ква л а нги  на дне»
— 9, 10-45. 12-30. 14-15. 16. «Ж ен
щ ины » —  17-45, 19-55, 22-05.
8 а ь гус га  — «А квала нги  иа дне»
— 9-30, 11-15, 14-45, 16-30. «П ого
ня» — 18-15. 20. 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

1 а в густа  —  «Погоня» — 10 20.

12. 13-40, 15-20. 17. 18-40, 20-20.
22.
8 августа  — « А квал а нги  на дне»
—  10. 11-50, 13. 14-50. 16, 17-50,
19. 20-50. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 7 АВГУСТА

18.00. Э кра н  — ш ко л ь н и ка м . 19.15.
П рограм м а, посвящ енная Д ню  ж елез
н о д оро ж ни ка . 20 15. «К и н о экр а н  а в гу 
ста. сентября» . 20.50. Новая ки н о х р о 
н и ка . 21.00. К  50-летию  О ктября. Х у
д ож ественны й  ф ильм  «Ленин в Поль
ше».

yiiiiinm niiiniiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiininiiiiim niiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiim im niim m c
СМОТРИТЕ

новый художественный фильм

З а г о в о р  п о с л о в

ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 АВГУСТА
18.00. Реш ения м ай ско го  П ленум а 

ЦК КПСС — в ж и зн ь » . «В совхо зах  
Т ом ского  района». 18.10. «П росторы  
земли советской» . 19.00. «Городу на 
Томи — расцветать!» . 19.20. «Ф илип
п и н ки » . К онцер т  П ол ьско го  в о ка л ь 
н ого  ансамбля д евуш е к. 19.40» «Будь
те вним ательны , товарищ и!»  Беседа 
зам естителя н а ча л ьн и ка  госуд арст
венной а вто и н спе кц и и  То м ско го  обл
исполком а Д. Я. М аксим ова. 19.55* 
П. И. Ч а й ко в ски й . «С пящ ая кра са ви 
ца». И сполнители  — ар ти сты  ГДР, 
20.40. Н овости. 21.00* Ки но пове сть  
«П ока ж и в  человек».
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Заговор Локкарта... Эти слова летом 1918 года не сходили 2 
S со страниц газет многих стран мира. Вокруг них накалялись 5 
Е политические страсти. Они связывали в единый клубок судьбы g 
Е совершенно различных людей. Но эти слова могли стать и коло1 S 
Е вым названием операции, проведенной чекистами под руковод- S 
5  ством Феликса Дзержинского и Якова Петерса и положившей Е 
S конец проискам врагов молодой Советской республики.
Е Производство Рижской киностудии.

Режиссер-постановщик Николай Розанцев.
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Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы в цехи.

Общежитием обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица

Центральная, 9, отдел кадров.

г. То м ск 50, типограф ия № 2 «Крае.
нов знамя».

К301453. Заказ № 2671»
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